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Возвращение позиций  
Ульяновская область начиная с 2007 года ежегодно принима-

ет участие в «Национальном рейтинге прозрачности закупок», 
который проводится в рамках одноименного проекта. В 2007 году 

область получала оценку «высокая прозрачность», в 2008 и 2009 годах 
оценку «средняя прозрачность». Неудачным стал 2012 год, когда реги-
он был поставлен на 73 место и получил оценку «низкая прозрачность». 
Этому способствовала значительная доля контрактов, заключенных без 
проведения торгов и запросов котировок, а также доля заказа, размещен-
ного по результатам торгов, в которых присутствовал один участник или 
участники отсутствовали. В 2013 году Ульяновской области присвоена 
«средняя прозрачность» (39-е место среди 83 субъектов РФ). Из регио-
нов ПФО аналогичная категория рейтинга также присвоена Татарстану, 
Марий Эл и Кировской области. Таким образом, область вернула утра-
ченные позиции, улучшив положение сразу на 34 пункта.

Победа в ИТ-конкурсе 
Регион получит 30 миллионов рублей на развитие процедуры 

предоставления услуг в электронном виде. Это стало возможным 
после победы в конкурсе на право получения субсидий из феде-

рального бюджета на реализацию проектов в сфере ИТ. Из 74 субъектов, 
подавших заявки, успешно прошел отбор и признан победителем 61, в 
том числе  и Ульяновская область. Субсидии будут выделены в 2014 году 
и пойдут на повышение качества предоставления государственных и 
муниципальных услуг по принципу «одного окна» в МФЦ посредством 
внедрения автоматизированной информационной системы. 

Футбольные «камбэки»
Первыми приобретениями футбольной «Волги» во время 

зимней паузы стали вратарь Дмитрий Красильников и защитник 
Андрей Кузнецов. Оба хорошо известны ульяновским любителям 
футбола. Красильников еще совсем недавно выступал за «Волгу» 

и успел дважды стать бронзовым призером зоны «Урал-Поволжье». Куз-
нецов вообще является воспитанником ульяновского футбола. Первые 
шаги делал под руководством Евгения Епифанова в заволжском клубе 
«Старт». Входил в различные юношеские сборные области. На одном 
из турниров попал «на карандаш» селекционеров столичного «Локомо-
тива» и был приглашен в интернат. В структуре «железнодорожников» 
провел почти пять лет, выступая в основном за молодежный состав. За 
плечами 26-летнего защитника более пятидесяти матчей в первом рос-
сийском дивизионе, где он примерял форму иркутской «Звезды», ново-
сибирской «Сибири» и «Химок». Имеет в своем активе по одному матчу 
в Кубке УЕФА и на чемпионате Европы до 19 лет.

Губернаторский цитатник
По итогам января губернатор Сергей Морозов вошел  

в ТОП-20 самых цитируемых глав регионов-блогеров. С индек-
сом цитируемости (медиапоказатель, учитывающий количество 
ссылок на записи блогера в сообщениях СМИ и влиятельность 

источника, опубликовавшего записи блогера) 4,31 он занял 14-е место. 
Любопытно, что в числе первых пятнадцати самых цитируемых губер-
наторов компанию ему составили еще четыре представителя ПФО - Ни-
кита Белых (Киров), Виктор Басаргин (Пермь), Валерий Шанцев (Ниж-
ний Новгород) и Рустам Минниханов (Татарстан). 

Димитровградский порыв
В воскресенье девятого февраля в шесть вечера диспетчеру 

единой дежурно-диспетчерской службы Димитровграда от дис-
петчера МУП «Гортепло» поступило сообщение о том, что на 
проспекте Автостроителей произошел порыв теплотрассы под 

землей (глубина укладки трубы 1,5 - 2 метра). Из-за него без теплоснаб-
жения остались восемь девятиэтажных зданий, 1200 человек, в том чис-
ле 250 детей. К ликвидации последствий происшествия привлекались 
15 человек и девять единиц техники, в том числе сотрудники и техни-
ка МЧС. В половине первого ночи понедельника теплоснабжение было 
восстановлено. Причина аварии - износ сетей. 

Пять событий недели
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ТЕМы НЕДЕЛИ

Надя Акулова

На «Гидроаппарате» приняли 
решение о перепрофилиро-

вании площадей. Об этом 
руководство предприятия по 

производству гидравлической 
аппаратуры сообщило губер-

натору Сергею Морозову в 
рамках его рабочей поездки.

Так, на сегодняшний день 
ведется работа по созданию 
на территории предприятия 
гостиницы на 250 номеров. В 
нее будет перепрофилирова-
но административное здание. 
Открытие запланировано на  
1 сентября 2014 года.

Также Сергей Морозов по-
ручил правительству оказать 
необходимое содействие для 
включения завода в процесс 
реорганизации, который сей-
час запущен на всех ведущих 
промышленных площадках 
региона.

«Модернизация, которая 
идет сейчас на наших ведущих 
предприятиях - «Авиастаре», 
ДААЗе, УАЗе, моторном и пат-
ронном заводах, а теперь и на 
«Гидроаппарате» - позволит 
не только с успехом вписаться 
в современные условия эко-
номики, но и создать новые 
высокооплачиваемые рабочие 
места. Последнее для нас - осо-
бенно важная социальная за-

дача. Так, проводимая на ОАО 
«Гидроаппарат» модернизация 
позволит создать более 350 
новых вакансий. Рентабель-
ность предприятия увеличит-
ся примерно на 40 млн рублей 
в месяц. В модернизацию про-
изводства в общей сложности 
будет направлено порядка 100 
млн рублей», - заявил Сергей 
Морозов. 

При необходимости пере-
подготовки кадров  региональ-
ное министерство здравоохра-
нения, социального развития 
и спорта готово оказать ОАО 
«Гидроаппарат» все требую-
щееся содействие, заверил зам-
министра ведомства Анатолий 
Васильев. 

Административное здание завода  
перепрофилируют под гостиницу 

«Гидроаппарат». Пять звёзд 

Сергей Морозов провел 
первое в этом году заседание 

координационного област-
ного совета собственников в 
жилищном и коммунальном 
хозяйстве. Участники обсу-
дили вопросы капитального 

ремонта многоквартирных 
домов и переселения граждан 

из аварийного жилья.

Губернатор отметил необ-
ходимость создания комфорт-
ных условий проживания на 
территории Ульяновской обла-
сти в рамках реализации реги-
ональных программ переселе-
ния граждан по Федеральному 
закону № 185-ФЗ и региональ-
ной программы капитального 
ремонта многоквартирных жи-
лых домов в 2014 - 2044 годах. 
Глава региона поручил завер-
шить работу над последней к 
заседанию областного прави-
тельства 17 февраля, на кото-
ром она должна быть принята.

Напомним, с 2014 года в 
соответствии с Жилищным 
кодексом РФ участие в ре-
гиональной программе капи-
тального ремонта становится 

обязательным для всех соб-
ственников в многоквартир-
ных домах. Обязанность про-
изводить взносы на капремонт 
наступит для них через восемь 
месяцев с момента принятия 
правительством Ульяновской 
области соответствующей ре-
гиональной программы. Как 
доложил директор региональ-
ного Фонда содействия рефор-
мированию ЖКК и энергоэф-
фективности Сергей Гигирев, 
региональная программа  сфор-
мирована на период с 2014-го 
по 2044 годы. Она включает в 
себя 6680 многоквартирных 
домов. Документ  проходит 
процедуру согласования.

Губернатор также напом-
нил, что в настоящее время в 
Правительстве РФ рассматри-
вается законопроект о внесе-
нии изменений в Жилищный 
кодекс РФ в части лицензи-
рования управляющих ор-
ганизаций. В соответствии с 
документом выдача лицензии 
производится на уровне субъ-
ектов РФ. Глава Ульяновской 
области заявил, что все управ-
ляющие организации региона 

должны пройти лицензирова-
ние до мая 2015 года.

«Каждая управляющая 
компания должна получить 
лицензию, потому что с мая 
будущего года будет введен 
полный запрет на управление 
многоквартирным домом без 
лицензии. При этом если по-
лучить ее будет весьма сложно, 
то потерять - достаточно легко. 
К примеру, компания будет ли-
шаться лицензии на управле-
ние конкретным домом всего 
за два нарушения в год», - ска-
зал Сергей Морозов.

В ходе мероприятия губер-
натор вручил региональные 
награды работникам ЖКХ, от-
личившимся при ликвидации 
аварийных ситуаций при ано-
мально низких температурах. В 
числе награжденных - слесарь 
водопроводных сетей Ленин-
ского РЭУ УМУП «Ульянов-
скводоканал» Ильхам Арифул-
лов; начальник электрических 
сетей Сурского района Алексей 
Гришенькин; мастер электри-
ческих сетей Старомайнского 
района Димитровградского ПО 
Николай Корнилов.

Надя Акулова

С начала года в области создано свыше  
1,6 тысячи рабочих мест. Из них 1128 ва-

кансий открыто в сфере малого и среднего 
бизнеса. Такую статистику озвучил заммини-
стра здравоохранения, социального развития 

и спорта области Анатолий  Васильев. 

В рамках реализуемых в регионе инвести-
ционных проектов сформировано 225 позиций 
- 14% от общего количества. Наибольшее число 
из них создано в Димитровграде, Чердаклин-
ском, Сенгилеевском районах и Ульяновске.

По информации специалистов, за  по-
следнюю неделю вакансии открыты в рамках 
реализации инвестиционных проектов в Чер-
даклинском и Цильнинском районах, Сенги-
лее и Ульяновске. На данные вакансии трудо- 
устроены продавцы, грузчики, электромонтеры, 
инженер-сметчик, начальник ОТК и лаборато-
рии, мастер, маркшейдер (горный инженер).

Как сообщил Анатолий Васильев, план 
создания рабочих мест на январь и февраль 
полностью выполнен в шести муниципальных 
образованиях: Радищевском, Сенгилеевском, 
Ульяновском,  Барышском, Карсунском и Те-
реньгульском районах.

До 2015 года все управляющие организации  
области должны 

Пройти лицензирование

В соответствии с решением командующего 
Воздушно-десантными войсками (ВДВ) Рос-
сии до конца 2014 года будут сформированы 
две роты радиоэлектронной борьбы (РЭБ).

Оба подразделения войдут в состав отдель-
ных десантно-штурмовых бригад, расположен-
ных в Восточном военном округе. Как сообщи-
ли в управлении пресс-службы и информации 
Минобороны Российской Федерации, струк-
турные изменения в подразделениях РЭБ ВДВ 
продлятся до конца 2017 года. В состав соеди-
нений ВДВ будут включены новые подразде-
ления РЭБ.

Сейчас десантно-штурмовая бригада, дис-
лоцированная в Ульяновской области, является 
первым соединением ВДВ, которое завершило 
подготовку специалистов из числа военнослужа-
щих, проходящих военную службу по контракту, 
в межвидовом учебном центре РЭБ Вооружен-
ных сил Российской Федерации, дислоциро-
ванном на территории Тамбовской области, и на 
100% процентов укомплектовано новейшими 
комплексами радиоэлектронной борьбы. До кон-
ца этого года будут полностью закрыты потреб-
ности в новейших образцах техники радиораз-
ведки и радиоподавления подразделений 98-й 
гвардейской воздушно-десантной дивизии.

Новая техника для десантников

План создания рабочих мест выполнен  
только в шести районах области

Устроился маркшейдером

Главный тренер футбольной «Волги», официальный представитель 
Ульяновской области на Сочинской Олимпиаде Сергей Седышев во 
время церемонии открытия Игр сидел недалеко от сектора главы госу-
дарства. «Было грех не воспользоваться возможностью сфотографи-
роваться с президентом, - говорит Виктор Сергеевич, - не каждый день 
видишь Владимира Владимировича живьем. После завершения цере-
монии открытия подошел к Путину, успели даже переброситься па-
рой фраз. Впечатления, конечно, незабываемые. Атмосфера на играх 
царит потрясающая, побывал на лыжных гонках, очень переживал 
неудачу Максима Вылегжанина. Болел за Альберта Демченко: вроде 
бы олимпийская медаль есть, но обидно, когда от «золота» отделяют 
какие-то доли секунды».

Олимпийские встречи
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Индексы потребительских цен  
в Ульяновской области в январе 2014 года

Индексы потребительских цен на основные  
продукты питания  за январь 2014, 2013 гг. к декабрю 

предыдущего года, в %

Курсанты УВАУ ГА овладели  
олимпийским гостеприимством

Георгий Кузнецов 

В понедельник на аппаратном 
совещании губернатор Сергей 

Морозов объявил о продолжении 
институциональной реформы и 

огласил список освобожденных 
от должностей членов кабинета 

министров.

Вице-премьер Татьяна Дейкун, 
как и сообщалась ранее, уволена в 
связи с «сокращением численно-
сти и штата работников организа-
ции». Глава региона отметил, что 
она продолжит работу «вне орга-
нов власти».

С 14 февраля освобождаются 
от занимаемых должностей  ми-
нистр Татьяна Кириллова и ми-
нистр финансов Ольга Максимуш-
кина (последняя - по собственному 
желанию). Также по собственному 
желанию и в связи с переходом на 
другую работу, но уже с 17 февра-
ля покинет правительство  вице-
премьер - министр здравоохра-
нения, социального развития и 

спорта области Валентина Карау-
лова. 

Временно исполняющим обя-
занности министра финансов на-
значена Екатерина Буцкая (пока 
еще - замминистра).  Временно 
исполняющим обязанности вице-
премьера - министра здравоохра-
нения, социального развития и 
спорта - глава Территориального 
фонда обязательного медицинско-
го страхования Павел Дегтярь. 

Также глава региона отметил, 
что назрела необходимость начать 
работать над созданием новой ко-
манды управленцев с непремен-
ным «омоложением состава».

Основные требования  к по-
тенциальным новичкам озвучила 
затем заместитель губернатора 
Светлана Опенышева. Среди них 
владение командными методами 
работы, системным подходом и 
прогнозированием вызовов. Кроме 
того, вице-губернатор предполо-
жила, что к чинам государственной 
службы должны относиться толь-
ко высшие региональные должно-
сти, а не как сейчас - «все, вплоть 
до низшего звена». 

За месяц правительство региона  
покинули четыре министра 

Губернатор  
омолаживает команду 

В Международном аэропорту Сочи для работы во время Олимпий-
ских игр со спортсменами и гостями подготовлено более 2500 человек, 

1620 из которых - персонал аэропорта, еще 950 человек - их коллеги 
из нескольких российских аэропортов и авиакомпаний, а также кур-

санты Ульяновского и Санкт-Петербургского училищ  
гражданской авиации. 

По программе «Олимпийское гостеприимство» совместно с авиаком-
паниями и вузами Сочи и Кубани  было подготовлено 1400 сотрудни-
ков аэропорта, работающих на стойках регистрации, в пунктах досмотра 
и справочно-информационных терминалах. Все специалисты получили 
дипломы по итогам обучения на курсах «Олимпийское гостеприимство» 
и «Клиентоориентированность».

Индекс потребительских цен на товары и услуги (инфляция)   
за январь 2014-го к декабрю 2013 года в Ульяновской области со-
ставил 101,0%. По росту потребительских цен на товары и услуги 
Ульяновская область находится на 14 месте среди регионов ПФО  

(от минимального значения), на первом месте  -   
Удмуртская Республика (100,1%).

Рост цен на продовольственные товары составил 1,8% (14 место по ПФО), 
непродовольственные товары - 0,4% (10 место), услуги - 0,4% (8 место).

Из продовольственных товаров за январь лидерами  стали картофель 
и овощи,  которые подорожали на  21,9 и 15,5% соответственно. Суще-
ственный рост  за месяц отмечен  на сыр - на 2,4%, масло сливочное - на 
3,7%, рыбу мороженую неразделанную  - на 3,9%, молоко питьевое - на 
4,0%, творог нежирный - на 5,0%, фрукты - на 5,8%, водку - на 7,6%. Заре-
гистрировано и снижение цен на яйца куриные на 12,6%, соль пищевую 
- на 1,2%, филе рыбное - на 1,1%.

Георгий Кузнецов 

Губернатор Сергей Морозов 
готов отправить в отставку 

главного тренера хоккейной 
«Волги» Сергея Наумова. 
Это случится уже сегодня, 

если команда не обыграет на 
своем поле одного из аутсай-
деров  суперлиги «Уральский 

трубник».

Дело в том, что отлично 
проведя первую половину 
чемпионата, ульяновская ко-
манда вот уже в четырех мат-
чах не набирает очков, причем 
три из них проиграны дома. 
Апофеозом стала воскресная 
игра с кировской «Родиной», 
в которой единственное на что 
сподобились наши хоккеисты, 
это сравнять счет к перерыву - 
2:2. Итог же матча был шоки-
рующим - 3:8. 

Самое печальное, что все 
пришедшие на стадион, а в чис-
ле болельщиков был и глава 
региона, отметили потрясаю-
щее безволие и нежелание ко-
манды играть. Сергей Наумов 
после матча признал: «Если в 
первом тайме была борьба, то 
во втором... такого стыда я не 

Судьба главного тренера «Волги»  
решится сегодня в 20.00

Бочка дёгтя 

Георгий Кузнецов 

С пятницы седьмого февраля 
началось выдвижение кан-
дидатов на выборы в Улья-
новскую городскую думу, 

которые пройдут 27 апреля.

Заседание городской из-
бирательной комиссии, на ко-
тором были утверждены  ка-
лендарный план мероприятий 
по подготовке и проведению 
дополнительных выборов и 
ряд постановлений, регулиру-
ющих ход избирательной кам-
пании, состоялось четвертого 
февраля.

Напомним, что избирать 
новых депутатов предстоит 
жителям Железнодорожного 
одномандатного избиратель-
ного округа № 1, Заволжского 

одномандатного избиратель-
ного округа № 14 и Засви-
яжского одномандатного  из-
бирательного округа № 27. В 
первом Валерий Стародубцев 
сложил свои полномочия в 
связи с возбуждением уго-
ловного дела; во втором - Ген-
надий Антонцев в связи с из-
бранием в состав областного 
Законодательного собрания; 
и в третьем - Сергей Кузьмин 
в связи с переходом на работу 
в региональное правительство, 
где он с первого марта возгла-
вит министерство спорта. 

Порядок выдвижения 
кандидатов пояснил предсе-
датель городской избиратель-
ной комиссии Вадим Андре-
ев:  «Выдвижение продлится 
по девятое марта. Оно будет 
осуществляться  либо путем 
самовыдвижения, либо изби-

рательным объединением. В 
поддержку самовыдвижения 
кандидата должны собираться 
подписи избирателей в раз-
мере  0,5 процента от числа, 
зарегистрированного на тер-
ритории соответствующего 
избирательного округа. А вот 
кандидаты, выдвигающиеся от 
политических партий, от сбора 
подписей в свою поддержку 
освобождаются».  

Из партий в своих наме-
рениях участвовать в выборах 
уже заявили «Гражданская 
платформа», «Справедливая 
Россия», КПРФ и «Единая 
Россия». Единороссы, как и 
все последние годы, определят 
своих кандидатов через прай-
мериз, дата которых будет на-
значена сегодня на заседании 
политсовета регионального 
отделения. 

испытывал ни как хоккеист, ни 
как тренер».

Еще жестче высказался в 
понедельник на аппаратном 
совещании Сергей Морозов. 
«Я получил не ложку, нет, я 
получил бочку дегтя!». 

После встреч с командой, 
с ее руководством, а также с 
представителями  болельщиков 
губернатор принял решение: 
«При повторении во вторник 
воскресного результата глав-
ный тренер будет освобожден. 
Если команда не выполнит за-

дачу на сезон - не займет вось-
мое место, будет освобождено 
и все руководство». (Пока при-
нято решение об отстранении 
второго тренера (Сергея Евдо-
кимова. - Авт.) 

Также Сергей Морозов, на-
помнив, что все финансовые 
обязательства перед командой 
областной бюджет выполняет, 
сказал, что на повестке  стоит 
вопрос сотрудничества с рядом 
игроков и что готова служеб-
ная записка об оптимизации 
ХК «Волга».

Дан старт дополнительным выборам  
в гордуму Ульяновска 

Вакантны три мандата 

№ 
п/п

индексы Наименование 
издания

Стоимость 
подписки
1 мес. 6 мес.

5 31780 «Ульяновская 
правда» (вторник, 
пятница)

69,76 418,56

6 54470 «Ульяновская 
правда» 4-разовый 
выпуск

208,23 1249,38

i Оформить подписку на второе  полугодие  
2014 г.  можно досрочно
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Георгий Кузнецов 

В январе, по мнению экспер-
тов Фонда «Петербургская 

политика», Ульяновская 
область сохранила максималь-

ную политическую устойчи-
вость. 

Напомним, в ежемесячном 
рейтинге фонда, публикуемом 
с осени 2012 года, все регионы 
РФ делятся  на четыре груп-
пы: с максимальной, высокой, 
средней и слабой социально-
политической устойчивостью, 
и сортируются  в рамках своей 
категории по динамике рейтин-
га за последний месяц.  Уровень 
устойчивости определяется экс-
пертами фонда по 10-балльной 
шкале, где 10 - максималь-
ная оценка, 1 - минимальная.  
Ульяновская область с октября 
2013 года прочно обосновалась 
в первой группе.

Что же касается января, то 
наш регион, так же, как и в де-
кабре, прибавил 0,1 балла и с 
итоговыми 8,3 рейтинговыми 
единицами - лучший резуль-
тат за все время мониторинга 
- разделил 4-5 места с Мага-

данской областью. Впереди 
только томская область, Ха-
кассия и Коми. Всего в первую 
группу в первом месяце года 
вошло 15 субъектов (в декабре 
- 13, в ноябре - 16), из которых 
только три - Ульяновская, 
Пензенская  (также 8,3 балла, 
но из-за отсутствия положи-
тельной динамики - только 
десятое место) и самарская 
(ровно 8 баллов -15 место) об-
ласти представляют ПФО. 

В последней группе, проде-
монстрировавшей в январе сла-
бую социально-политическую 
устойчивость, оказалось 26 ре-
гионов, два из которых - Перм-
ский край (5,6 балла) и Уд-
муртия (4,5) - входят в состав 
Приволжского округа.

Как отметил президент 
фонда Михаил Виноградов, 
социально-политическая жизнь 
российских регионов развора-
чивалась в январе без серьез-
ных эксцессов. Это соответ-
ствует сезонным тенденциям и 
во многом обусловлено тради-
ционным замедлением актив-
ности в новогодний и постно-
вогодний периоды. Основным 
же вызовом для устойчивости 
стало снижение курса нацио-

нальной валюты, которое мо-
жет изменить расстановку сил 
между российскими регионами. 
тактический выигрыш получит 
экономика регионов, ориенти-
рованная на экспорт сырья и 
товаров - прежде всего, в стра-
ны дальнего зарубежья. В свою 
очередь регионы, чья экономи-
ка в большей степени завязана 
на внутренний рынок, рискуют 
столкнуться с заметным сниже-
нием потребительского спроса 
и некоторым уменьшением эко-
номической активности.

К негативным январским со-
бытиям в Ульяновской области 
эксперты отнесли критику пре-
мьером Дмитрием Медведевым 
темпов развития перинатальных 
центров в регионе; отсрочку на 
несколько месяцев запуска за-
вода по производству гофро-
картона и публикации в связи с 
использованием губернатором 
и членами его семьи бизнес-
авиации с утверждениями о не-
соответствии реальных расходов 
и официальных доходов.

В числе отмеченных по-
ложительных событий - вклю-
чение области экспертами 
Всемирного экономического 
форума в Давосе в число самых 

успешных регионов России; за-
явление о двукратном увели-
чении инвестиций в экономи-
ку региона за 6 лет; заявление 
губернатора о скором заклю-
чении Ульяновским автозаво-
дом выгодного госконтракта 
и опровержение слухов о со-
кращениях на предприятии; 
анонсирование открытия во II 
квартале центра продаж, тех-
нического обслуживания и 
ремонта вертолетной техники 
«аэросоюз-Ульяновск»; обнаро-
дование планов строительства 
в Ульяновске завода по сборке 
самолетов Bombardier Q400; 
обсуждение главой региона и 
послом Белоруссии Игорем Пе-
тришенко перспектив двусто-
роннего сотрудничества.

любопытно, что такие со-
бытия, как заявление губерна-
тора сергея Морозова о готов-
ности участвовать в выборах 
2016 года, постановление об 
обязанности чиновников сда-
вать подарки в собственность 
региона и требование внедрить 
в Ульяновске систему платных 
парковок, по мнению экспертов 
фонда, хотя и относятся к чис-
лу значимых, популярности не 
имеют. 

Ульяновская область: 
лучший показатель социально-политической устойчивости

Уже четвёртые 
Уже с июля региональные власти 

могут получить право вводить 
двухлетние налоговые каникулы 
для малого бизнеса. Законопро-

ект об этом подготовлен Минфи-
ном и в ближайшее время будет 

опубликован для общественного 
обсуждения.

О необходимости такой меры 
для индивидуальных предприни-
мателей одной из первых загово-
рила Ульяновская область, наста-
ивала на каникулах и «ОПОРа 
РОссИИ». Руководство страны 
пошло даже дальше, объявив о 
намерении помочь всему вновь 
зарегистрированному малому 
бизнесу.

Примечательно, что разра-
ботка законопроекта была по-
ручена Минфину. Ведь именно 
ведомство, отвечающее за доходы 
федерального бюджета, долж-
но больше всего опасаться, что 
льготы станут лазейкой, через 
которую предприниматели будут 
уходить от налогов. Например, 
предприятие по истечении льгот-
ного периода перерегистрируется 
и еще столько же времени будет 
пребывать в «налоговом раю». 
Чтобы этого избежать, поддержка 
будет предоставлена только тем, 
кто впервые регистрирует свой 
бизнес.

Однако пока неясно, что имен-
но имеется в виду под «впервые 
зарегистрированными субъек-
тами малого предприниматель-
ства»: бизнес, запущенный после 
вступления в силу законопроекта 
либо только абсолютные новички 
в предпринимательстве. 

Предлагаемый сейчас двух-
летний срок - необходимый ми-
нимум, поскольку большинство 
решений о закрытии недавно на-
чатого бизнеса происходит имен-
но в течение такого периода. Ранее 
в Минэкономразвития предлага-
ли остановиться на трехлетнем 
сроке. а бизнес-омбудсмен Борис 
титов заявлял в интервью «Рос-
сийской газете» о том, что налого-
вые каникулы разумней устанав-
ливать не на какой-то период, а на 
определенную сумму прибыли.

Все детали налоговых кани-
кул будут отданы на усмотрение 
регионов. Их руководители уже 
не раз заявляли о своей готов-
ности к подобной реформе. Они 
видят в поощрении малого бизне-
са не столько источник доходов, 
которые сравнительно невелики, 
сколько инструмент для решения 
социальных проблем, подчер-
кивают эксперты.  Губернатору 
значительно проще дать возмож-
ность людям зарабатывать самим, 
получив статус индивидуальных 
предпринимателей, чем судорож-
но организовывать для них рабо-
чие места.

Каникулы 
урежут
Новый бизнес  
все-таки освободят  
от налогов

Михаил Орлов, 
председатель экспертного 
совета Комитета ГД 
по бюджету и налогам: 
- Было бы справедливым, если 
бы в законопроекте закрепили 
именно первый вариант. В про-
тивном случае мы не сможем 
вернуть обратно ту много-
численную армию индивиду-
альных предпринимателей, 
которые отказались от своего 
статуса из-за предпринятого в 
прошлом году повышения стра-
ховых взносов. В этом смысле 
налоговые каникулы должны 
стать некоей компенсационной 
мерой.

В России сформированы 
условия для появления нового 

поколения чиновников.

 современный российский 
чиновник наделен всеми стан-
дартными качествами класси-
ческого европейского чиновни-
ка: отделяет частный интерес 
от государственного, понимает 
свою должность как профес-
сию, прекрасно знает принципы 
государственной службы. Об 
этом говорится в докладе «По-
сле эффективных менеджеров», 
опубликованном накануне Цен-
тром политического анализа.

 Как отмечают авторы докла-
да, власти за последние десять 
лет удалось целенаправлен-
ной политикой сформировать 
условия для появления ново-
го поколения отечественных 
бюрократов. «К концу 2000-х 
постепенно начинает кристал-
лизоваться новый тип отече-
ственного бюрократа - в куда 
большей степени напоминаю-
щего «веберианский» тип чи-
новника», - говорится в доку-
менте.

 «Он отделяет частный 
интерес от государственного, 
действует «невзирая на лица», 
понимает свою должность как 
профессию и рассчитывает 
на карьерный рост, в рамках 
которого готов использовать 

преимущественно легитимные 
средства. Этот чиновник аполи-
тичен, карьеру он воспринимает 
как подъем по меритократиче-
ской лестнице. От руководства 
он ждет не только поощрений 
и взысканий, но, прежде всего, 
четкой регламентации своей де-
ятельности. самое главное - сам 
он прекрасно знает принципы и 
этос (характер, порядок) госу-
дарственной службы и умеет 
отличать девиантное (корруп-
ционное) поведение у себя и 
других чиновников, принци-
пиально не одобряя его и не 
считая его за норму», - сделали 
вывод в Центре политического 
анализа.

 По словам генерального ди-
ректора Центра политического 
анализа Павла Данилина, до-
клад базируется на данных со-
циологического исследования, 
проведенного ВЦИОМ. «Дан-
ные этого исследования нас не-
сколько шокировали, посколь-
ку они идут в разрез с широко 
распространенным в обществе 
образом чиновника – воровато-
го бюрократа», - отметил он.

Политолог сообщил, только 
7% респондентов заявили, что 
им приходилось давать госслу-
жащим деньги и подарки для 
решения своих вопросов.  По-
ложительно оценивают дея-
тельность знакомых чиновни-

ков 80% опрошенных. Миф о 
засилье чиновников в России 
тоже не соответствует действи-
тельности. так, в России насчи-
тывается 67 чиновников на 10 
тысяч населения, а, например, в 
Румынии этот показатель выше 

в 5 раз, во Франции – в десять 
раз.

Как в свою очередь отметил 
ведущий эксперт Центра по-
литического анализа Максим 
Жаров, в миф о высоком уровне 
коррупции среди российского 
чиновничества и его неэффек-
тивности верит лишь неболь-
шая социальная группа. «такое 
мнение характерно только для 
высокооплачиваемых специа-
листов, работающих в коммер-
ческом секторе. Большинство 
людей эти мифы не разделяет», 
- пояснил он.

самыми критично настроен-
ными оказались люди старшего 
возраста, помнящие советские 
времена, а респонденты моло-
дого возраста, напротив, оцени-
вают деятельность чиновников 
наиболее положительно. Кро-
ме того, по словам Жарова, ни 
один из опрошенных ВЦИОМ 
бизнесменов не оценил работу 
чиновников плохо, что опро-
вергает распространенный миф 
о чиновничестве как о самом 
главном враге бизнеса.

также, по словам Жарова, 
результаты опроса, проведен-
ного ВЦИОМ по заказу Центра 
политического анализа, показы-
вают, что изменились не только 
чиновники, но и само общество, 
и теперь оно позитивнее оцени-
вает работу госслужащих.

Центр политического анализа  
«нарисовал» портрет госслужащего

В Ульяновской области разрабатываются 
предложения в федеральный модельный 
законопроект, регулирующий инноваци-
онную деятельность в регионах. Обсуж-

дение состоялось на «круглом столе», 
приуроченном к фестивалю науки.

В мероприятии приняли участие заме-
ститель председателя Комитета по науке и 
наукоемким технологиям Государственной 
думы Фс РФ Владимир Кононов, испол-
нительный директор ассоциации иннова-
ционных регионов России Иван Бортник, 
консультант Всемирного банка Филипп 
Жеффруа, представители Законодательной 
думы томской области и другие эксперты.

Участники «круглого стола» обсуди-
ли ряд вопросов, связанных с реализацией 
инновационной политики в субъектах РФ, 
проанализировали состояние регионально-
го законодательства в данной сфере и по-

требность инновационных предприятий в 
государственных мерах поддержки, а также 
сформировали предложения в разрабаты-
ваемый федеральный законопроект.

«Необходимо понимать, какому субъ-
екту инноваций нужна та или иная мера 
государственной поддержки. Важно, чтобы 
инициатор инновационного проекта чув-
ствовал себя одинаково комфортно в лю-
бом регионе и понимал, на какую помощь 
он может рассчитывать. Именно с этой це-
лью и разрабатывается модельный закон 
региональной инновационной политики», 
- отметил первый зампред правительства 
- министр стратегического развития и ин-
новаций Ульяновской области александр 
смекалин.  

До конца месяца Ульяновская область 
направит на рассмотрение рабочей группы 
при председателе Государственной думы 
Фс РФ по законодательным инициативам 

в сфере инновационной политики полный 
перечень предложений в модельный зако-
нопроект.

«следует отметить, что Ульяновская об-
ласть по сравнению с другими регионами, 
входящими в ассоциацию инновационных 
регионов России, проявляет наибольшую ак-
тивность в формировании законодательной 
основы инновационной деятельности. такое 
количество рекомендаций и предложений от 
представителей научного сообщества, пред-
принимателей по совершенствованию зако-
нодательной базы не поступало ни от одного 
субъекта Российской Федерации. Я уверена, 
с таким упорством и настойчивостью все по-
лучится, и в ближайшее время в области поя-
вится свой документ, регламентирующий ин-
новационную деятельность», - подчеркнула 
начальник контрольно-аналитического отде-
ла аппарата Законодательной думы томской 
области Елена акерман.

Об инновациях - с упорством и настойчивостью 
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До 2025 года на стимулирование 
авиастроения планируется по-

тратить свыше 991 млрд рублей. 
Цель - втрое увеличить долю 

России на мировом рынке.

Минпромторг выставило на 
общественное обсуждение проект 
доработанной программы «Разви-
тие авиационной промышленно-
сти на 2013 - 2025 годы», предпо-
лагающей утроение как выручки 
отечественных предприятий от-
расли, так и присутствие России 
на мировом рынке. На доработку 
перспективных моделей само-
летов и вертолетов, на НИОКРы 
новых моделей и стимулирование 
отрасли в целом будет потрачено 
991,6 млрд рублей. Но чтобы про-
грамма не осталась только полетом 
фантазии, авиастроительные пред-
приятия придется существенно 
перестроить для снижения издер-
жек и себестоимости продукции. 
Это единственный способ сделать 
дотационную во многом отрасль 
конкурентоспособной. 

По замыслу авторов программы 
к 2025 году выручка предприятий 
авиационной промышленности 
должна увеличиться более чем в 
три раза - с 504 млрд рублей до 
1775 млрд. Доля на мировом рын-
ке в гражданской авиации должна 
вырасти с нынешних 1,1% до 3,6. 
Рентабельность предприятий по 
чистой прибыли должна вырасти 
в два раза, а производительность 
труда - с   уровня 1,5 млн на чело-
века в год в 2011 году (в сШа этот 
показатель был в 10 раз выше) до  
14,5 млн в год. таким образом, Рос-
сия планирует сохранить статус 
третьей по счету мировой державы 
в авиастроении. 

 «Финансирование авиастрои-
тельной отрасли не сокращено, как 
это может показаться, - пояснил 
«Эксперт Online» осведомленный 
источник в Минпромторге. - Да, 
цифра изменилась, это сделано по 
рекомендациям финансового бло-
ка правительства, а именно убрали 
дублирование расходов, предусмо-
тренных другой госпрограммой: 
«Развитие промышленности и 
повышение ее конкурентоспособ-
ности». В целом финансирование 
авиастроения осталось на уровне 
1,7 трлн рублей». В состав авиа-
ционной промышленности сейчас 
входят 248 предприятий, общая 
выручка которых в 2011 году со-
ставила более 608 млрд рублей. В 
отрасли трудится более 400 тысяч 
человек, создавая 1,1% ВВП стра-
ны. Однако предполагается, что 
после модернизации предприятий 
число работников сократится до 
122 тысяч. сокращение произой-
дет в основном за счет изменения 
производственной модели авиаци-
онных предприятий, в частности, 
за счет выведения на аутсорсинг 
производства некоторых видов 
продукции, в том числе в рамках 
кластеров. Работники, занятые се-
годня в интегрированных структу-
рах, на производстве компонентов, 
которые используются во множе-
стве отраслей, а не только в авиаци-
онной промышленности, перейдут 
на предприятия малого и среднего 
бизнеса.

«Производительность труда 
будет увеличена главным образом 
за счет модернизации производств, 
внедрения робототехники, - пояс-
нил «Эксперт Online» генеральный 
директор ОГКУ «Развитие авиаци-
онного кластера Ульяновской об-
ласти» Юрий сарычев. - У нас на 
«авиастар-сП» уже установлено 
уникальное оборудование, позво-
ляющее удешевить себестоимость 
производства. Второй способ - по-
вышение квалификации сотрудни-
ков и программа переобучения. У 
нас вскоре при предприятии будет 
открыта кафедра. третий способ 
снижения издержек и себестои-
мости - диверсификация произ-
водства, выведение на аутсорсинг 

производства некоторых видов 
продукции. Этот процесс уже на-
чали некоторые корпорации, в 
будущем Минпромторг будет его 
форсировать. Мы в свою очередь 
предлагаем создать в Ульяновской 
области единый центр костомиза-
ции самолетов. Здесь можно произ-
водить внутреннюю отделку и по-
краску. У нас уже есть уникальное 
оборудование, которое простаива-
ет. Централизация покраски тоже 
позволит оптимизировать компа-
ниям затраты. Но для этого нужно 
внести изменения в эту программу, 
чего мы сейчас и добиваемся на ста-
дии ее обсуждения. также для уде-
шевления производства, я считаю, 
лучше использовать отечественные 
комплектующие».

Однако в программе в качестве 
приоритета прописана необходи-
мость создавать кооперацию с про-
изводителями других стран. сейчас 
таковая активно используется при 
выпуске самолета Sukhoi SuperJet 
100, который на 70% состоит из 
импортных комплектующих. На 
доработку SSJ 100 согласно про-
грамме будет выделено до 2019 года 
24 млрд рублей. Еще 19,5 млрд на-
правлено на выполнение НИОКР 
для создания новой модели само-
лета семейства SSJ 100. Значитель-

ные средства также будут вложены 
в разработку самолетов Мс-21 и 
Ил-476. Но эксперты пока неодно-
значно оценивают перспективы 
отечественного авиапрома.

«Утроить выручку отрасли к 
2025 году вполне реально, посколь-
ку мы уже сейчас видим устойчи-
вую тенденцию роста во всех подо-
траслях, и показатель 15-20% роста 
в год - не редкость. тем более что 
идет процесс создания новых моде-
лей самолетов и другой продукции 
в авиационной промышленности, 
- сообщил «Эксперт Online» Олег 
Пантелеев, главный редактор пор-
тала «авиапорт». - сегодняшние 
гражданские продукты нашего 
авиапрома явно не дадут прорыва 
в части рыночной доли. Ил-96 и 
ту-204 не имеют значимых ком-
мерческих перспектив - их будут 
закупать преимущественно госу-
дарственные структуры. SuperJet 
превосходит по эффективности 
аналоги - бразильский Embraer 
и канадский Bombardier. Однако 
он «играет» в узкой нише регио-
нальных самолетов, и его успех не 
позволит радикально изменить 
позиционирование России. Что 

же касается Мс-21, то он метит в 
самую востребованную часть рын-
ка - сегмент среднемагистральных 
лайнеров. Его потенциал высок: 
ни один из конкурентов не сможет 
предложить такого же сочетания 
низких эксплуатационных затрат и 
комфорта для пассажиров. Первый 
показатель - заслуга крыла из ком-
позиционных материалов и новей-
ших двигателей, второй - следствие 
самого большого в классе диаметра 
фюзеляжа и самой современной 
системы кондиционирования воз-
духа. с технической точки зрения 
наши самолеты SSJ-100 и Мс-21 
будут обладать всеми качествами, 
которые востребованы заказчика-
ми».

Предполагается, что заложен-
ные в программе меры позволят 
России закрепиться в тройке ми-
ровых лидеров. К 2025 году объем 
выпуска авиационной продукции 
в сШа и Европе составит около 
262 и 258 млрд долларов сШа со-
ответственно, а в России - около 40 
млрд долларов. Но «выбить» нас из 
«большой тройки» может Китай, 
авиапром которого последние годы 
растет ударными темпами. «Чтобы 
утроить присутствие на мировом 
рынке, нам нужно что-то прорыв-
ное начать создавать уже сейчас, 

- уверен анатолий Ходоровский, 
заместитель генерального директо-
ра инвестиционной компании «Ре-
гион». - Но мы пока отстаем в ка-
чественных характеристиках даже 
новых моделей, поэтому такая за-
дача видится мне утопичной. У нас 
пока нет моделей, которые стоили 
бы дешевле, чем у конкурентов при 
том же качестве. Чтобы повысить 
производительность труда, нужна 
массовая сборка самолетов, а у нас 
пока каждую их модель  произво-
дят десятками, а не сотнями, как 
на Западе. следовательно, у нас 
всегда будут большие издержки. К 
тому же у нас нет дешевой рабочей 
силы, которая могла бы создать вы-
сокую добавочную стоимость. так 
что пока не видно предпосылок для 
утроения выручки и занятия проч-
ных позиций на мировом рынке».

с ним не согласен Юрий сары-
чев: «Утроить выручку предприя-
тий вполне реально. темпы роста 
уже есть, но пока в основном за счет 
госзаказа. Государство уже сейчас 
заказало «авиастар-сП» 36 самоле-
тов Ил-76, потом заказ вырастет до 
180. И потом только в Ульяновске 
вскоре будет создано несколько но-

вых производств. Началось произ-
водство Ил-112, вскоре будут про-
изводить и ан-124-100. Bombardier 
планирует здесь выпускать свой Q 
400 уже в этом году. Это одна из 
статей программы - локализация 
ведущих мировых производств на 
территории России. Другая канад-
ская компания Viking Air будет 
производить Twin Otter Series 400 
совместно с корпорацией «Витязь», 
которая уже стала резидентом пор-
товой экономической зоны. Чеш-
ская Evektor в Ульяновской обла-
сти будет производить EV 55. Ну 
и конечно, наш Мс-21 в 2015 году 
совершит первый полет и будет вы-
веден на рынок уже в 2018 году. К 
тому же авиация не стоит на месте. 
Уже вскоре будет объявлен кон-
курс на проектирование самолета-
2030, на который с 2022 года Мин-
промторг запланировал выделение  
116 млрд рублей по этой програм-
ме», - считает эксперт.

Программа предусматрива-
ет также развитие отечественной 
авионики, двигателестроения, агре-
гатостроения, вертолетостроения. 
Планируется создание двигателя 
ПД-14, вывод на рынок модерни-
зированных вертолетов Ми-38, Ка-
62, начало разработки перспектив-
ных легких вертолетов массой 2,5 
и 4,5 тонны. Мировой объем рынка 
вертолетов в 2011 году составил 
20,3 млрд долларов. Крупнейшим 
поставщиком являются страны Ев-
ропейского союза: в 2011 году ими 
было произведено вертолетов всех 
видов на сумму 8,8 млрд долла-
ров сШа (43,3% мирового рынка 
вертолетов). Доля России на этом 
рынке составила 16,3% в основном 
за счет продаж военных и многоце-
левых вертолетов.

«Вот за что действительно нам 
не стоит волноваться, так это за 
вертолеты, по продажам которых 
Россия входит в число лидеров, 
- поделился с «Эксперт Online» 
Иван андриевский, первый вице-
президент Российского союза ин-
женеров. - В 2012 году объем поста-
вок составил почти 15 миллиардов 
рублей. Основными покупателями 
отечественных винтокрылых ма-
шин являются Индия и Китай. 
Есть также серьезные контракты с 
сШа на переоснащение вооружен-
ных сил афганистана. Исходя из 
всего этого, инвестиции в россий-
ское вертолетостроение на сегод-
няшний день являются одними из 
самых перспективных. 

авторы программы отмечают, 
что выходу российских авиастрои-
телей на мировой рынок мешает 
ограниченный объем инвестиций. 
Процентные ставки и доля за-
емных средств в финансирова-
нии инвестиционных программ у 
компаний-конкурентов в сШа, 
Китае и Европе существенно ниже 
за счет поддержки авиапроизводи-
теля со стороны государства. Для 
наших конкурентов процентные 

ставки составляют 4 - 6% годовых, 
и доля заемных средств в кредит-
ном портфеле компаний не превы-
шает 20%. Для российских пред-
приятий, занятых в авиастроении, 
доля заемных средств составляет 
более 70%, а ставки - 10 - 15%.  
а для повышения ликвидности в 
настоящее время прорабатывается 
схема финансирования гарантий 
остаточной стоимости воздушных 
судов, предполагающая создание 
специальной компании - дочерне-
го общества ОаО «Объединенная 
авиастроительная корпорация», ко-
торая будет компанией-гарантом. 
Эта схема основана на опыте за-
падных стран, где гарантом явля-
ется производитель авиационной 
техники (для примера - Boeing 
Capital Corporation). Первоначаль-
ный уставный капитал компании-
гаранта планируется сформиро-
вать за счет взноса Российской 
Федерации в ОаО «Объединенная 
авиастроительная корпорация». По 
одному из вариантов на новые авиа-
проекты кредиты будет выделять 
Внешэкономбанк: средства в рам-
ках возвратного финансирования 
будут предоставляться на срок до 
25 лет траншами в течение первых 
10 лет. В 2014 году будет выбрана 
наиболее привлекательная и реали-
зуемая схема. Объем финансирова-
ния определяется в зависимости 
от проекта до 75% его стоимости. 
Программа предусматривает и 
стимулирование продаж, для чего 
лизинговым компаниям и покупа-
телям самолетов уже субсидируют 
процентные ставки по кредитам.

Не забыли авторы програм-
мы и о развитии науки. Для этого 
будет создан Национальный ис-
следовательский центр, коорди-
нирующий научную деятельность 
в авиастроении. В результате  
проведения целенаправленных 
поисковых и прикладных научно-
исследовательских работ бу-
дет создан научно-технический  
задел. Решить кадровую про-
блему предполагается совместно 
с национальным центром авиа-
строения, научно-образовательно-
производственными кластерами 
«Ульяновск-авиа», «технополис 
«Новый звездный», аэрокосмиче-
ским кластером самарской обла-
сти и другими кластерами авиаци-
онной промышленности.

Expert Online

триллион в воздух

Справка «ульяновской правды» 
Объем мирового рынка авиационной 
продукции по итогам 2011 года достиг 
256,7 млрд долларов США. Около 64% 
этой суммы приходится на гражданский 
сегмент. К 2025 году объем мирового 
рынка авиационной продукции вырас-
тет в 2,1 раза, что составит 543,3 млрд 
долларов США. Около 68% указанной 
суммы придется на гражданский 
сегмент.

У нас на «Авиастар-СП» 
уже установлено уникальное 
оборудование, позволяющее 
удешевить себестоимость 
производства
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В курсе 
Дела

2013 год постаВил ре-
корд по количестВу 
ВзносоВ

В 2013 году участники про-
граммы государственного софи-
нансирования пенсии внесли на 
свои пенсионные счета 12,8 млрд 
рублей (их них 77,6 млн рублей 
внесли жители ульяновской об-
ласти), что более чем вдвое пре-
вышает объем взносов за 2012 год 
(6,2 млрд рублей).

за пять лет действия програм-
мы ее участниками стали 15 мил-
лионов 849 тысяч россиян. именно 
такое количество участников было 
зафиксировано по состоянию на 
30 сентября 2013 года - последний 
день, когда можно было вступить 
в программу. за все время ее дей-
ствия они внесли на накопитель-
ную часть своей будущей пенсии 
почти 30 млрд рублей.

димитроВградский за-
Вод алюминиеВого ли-
тья осВоил фирменную 
упакоВку

В литейном производстве 
дзала организована площадка 
по упаковке производимых изде-
лий. это связано с тем, что завод 
алюминиевого литья перешел на 
заключение прямых договоров с 
потребителями. с 1 января дзал 
получил право заключать прямые 
договоры. за прошедший месяц 
завод алюминиевого литья заклю-
чил договоры с 12 потребителями. 
среди них такие предприятия, как 
аВтоВаз, дааз, дааз-Штамп, 
осВар, новочеремшанское сбо-
рочное производство.

упаковку осуществляют сами 
рабочие. это позволяет обеспечить 
полную загрузку персонала, избе-
гая возможных простоев, говорит-
ся в пресс-релизе предприятия. 

UAZ уВеличил корро-
зионную стойкость ку-
зоВоВ В Восемь раз

ульяновский автомобильный 
завод перешел на новую техноло-
гию окраски автомобилей мето-
дом катодного электроосаждения, 
который отличается более высо-
кой проникающей способностью 
грунта, покрывая все скрытые и 
труднодоступные полости, вклю-
чая кромки деталей. за счет при-
менения внешнего электрического 
поля  устойчивость кузова к кор-
розионному разрушению увеличи-
вается в восемь раз.

  новая технологическая линия 
изготовлена немецкой компани-
ей, проектная мощность оборудо-
вания - 99 тыс. кузовов в год, что 
позволяет обрабатывать не только 
весь модельный ряд UAZ, но и ку-
зова автомобилей потенциальных 
партнеров, говорится в сообщении 
оао «уаз». 

на Вокзале димитроВ-
града изменяется режим 
работы железнодорож-
ных касс

с 5 февраля 2014 года билет-
ные кассы Волго-камского ре-
гиона кбшжд переводятся на 
дневной режим работы. продажа 
и оформление перевозочных до-
кументов на данных вокзалах бу-
дет осуществляться с 6.00 до 21.45. 
изменение режима работы желез-
нодорожных касс вызвано сниже-
нием спроса на приобретение би-
летов в ночное время и развитием 
технологии приобретения билетов 
через интернет.

напомним, теперь, по-
звонив по телефону  единого 
информационно-сервисного цен-
тра, можно зарезервировать места 
на поезда дальнего следования из 
любой точки россии. для этого 
оператору необходимо назвать 
маршрут поездки и свои паспорт-
ные данные. а вот оплатить стои-
мость билета и получить проезд-
ные документы пассажир сможет в 
течение следующих суток в любой 
билетной кассе. 

нефтяник гуцериев стал 
радийщиком 
ульяновский эфир пополнится 
двумя новыми радиостанциями

Кирилл Шевченко 

Пятого февраля в Москве в ходе очередного заседания 
Федеральной конкурсной комиссии по телерадиовещанию 
состоялось 11 конкурсов на получение права осуществлять 
наземное эфирное вещание с использованием конкретных 

радиочастот. Два из них касались Ульяновской области. 

В итоге в следующем году в ульяновске начнут вещание 
две новые радиостанции: межгосударственная телерадиокомпа-
ния «мир» (на частоте 106,6 мгц) и  «радио дача» (89,2 мгц). 
«Выигранная частота в ульяновске очень важна для нас. как по-
казывает практика, наша концепция - первого доброго радио - 
нравится федеральной конкурсной комиссии. наверное, именно 
такой музыки и не хватает в этом регионе», - отметил директор 
радио «мир» дмитрий кувшинчиков. ульяновск стал 45-м рос-
сийским городом в арсенале радиостанции и 4-м городом  на Вол-
ге. напомним, «мирная» волна уже доступна радиослушателям 
казани, сызрани и скоро зазвучит в тольятти. на сегодняшний 
день радио «мир» вещает в 37 городах россии.

 «радио дача» входит в холдинг Krutoy Media, 75 процентов 
акций которого в последние дни 2013 года приобрели структу-
ры михаила гуцериева, хорошо известного в ульяновской обла-
сти в роли владельца нефтяной компании «русснефть», «доч-
кой» которой является оао «ульяновскнефть» (34-й в списке 
Forbes-2013). любопытно, что всего за два года миллиардер со-
брал радиохолдинг («Весна FM», «Восток FM», «финам FM», 
«Ru.FM»), в московском регионе уступающий только «газпром-
медиа». В ротации «радио дача» преимущественно российская 
поп-музыка, а в программе - стандартные для рынка развлека-
тельные передачи и короткие новости. 

Всего на две волны претендовало восемь радиостанций, среди 
которых «радио для двоих», «серебряный дождь», «Волга FM», 
«евразия» и уже известная в области «милицейская волна». ре-
гион в составе конкурсной комиссии представляли заместитель 
губернатора михаил сычев и председатель комитета по госстро-
ительству законодательного собрания Василий гвоздев.

счётная палата проверила  средства, 
выделенные  на ремонт дорог 
завышение объёмов 
и отсутствие  
софинансирования   
Георгий Кузнецов 

На очередном заседании коллегии счетной палаты Ульяновской 
области рассмотрены результаты проверки законности и результа-

тивности использования средств областного бюджета, выделенных в 
2013 году на реализацию мероприятий областной целевой програм-

мы «Развитие системы дорожного хозяйства в 2009-2015 годах».

как отметил председатель счетной палаты игорь егоров, «по ито-
гам контрольных мероприятий в целом отмечается более высокое ка-
чество работ, чем прежде, это не может не радовать, однако проблем 
остается достаточно много». 

общая сумма выполненных работ, по которым проводилась про-
верка, составила 45,7 миллиона рублей. около десяти процентов от 
этих средств были освоены с финансовыми нарушениями, наиболее 
распространенные из которых - несоответствие фактических объе-
мов цифрам, записанным в актах выполненных работ; выполнение 
работ, не предусмотренных проектно-сметной документацией; неис-
полнение органами местного самоуправления своих обязательств по 
софинансированию. по итогам проверки возмещению в бюджет под-
лежит 2,2 миллиона рублей. 

по мнению игоря егорова, значительная часть этих нарушений 
возникает из-за низкого качества проектно-сметной документации. 
он считает, что потери, которые несет бюджет по этой причине, со-
ставляют от 20 до 25 процентов.

также на коллегии были заслушаны и утверждены отчеты о ре-
зультатах проверки законности и результативности использования 
межбюджетных трансфертов, предоставленных из областного бюдже-
та бюджетам муниципальных образований,  о проверке исполнения 
местных бюджетов в николаевском районе за 2012 год и 9 месяцев 
2013 года, а также отчет о результатах проверки законности и резуль-
тативности использования средств областного бюджета, соблюдения 
установленного порядка управления и распоряжения имуществом, 
находящимся в государственной собственности ульяновской области 
(в отношении областного дворца творчества детей и молодежи).

Екатерина Шепелева

В Ульяновской области начал 
действовать закон о предо-

ставлении льгот по налогу на 
имущество для предприятий 

текстильной и швейной отрас-
ли. На сэкономленные сред-
ства заводы покупают новое 
оборудование и технологии, 

улучшают условия труда. Так, 
«Номатекс» в ближайшие два 

года запускает  
три новые линии.

закон будет действовать 
на территории региона до 2017 
года. В соответствии с докумен-
том налоговая ставка на имуще-
ство организаций установлена в 
размере 1,1 процента. крупней-
шими налогоплательщиками 
этой сферы в ульяновской об-
ласти являются оао «элегант» 
и ооо «номатекс». за счет 
льготной ставки предприятия 
сэкономят до десяти миллионов 
рублей.

генеральный директор ооо 
«номатекс» Владимир арефьев 
рассказал о планах развития 
завода до 2015 года.  появятся 
новые линии по производству 
многослойных материалов, 
велюрного и иглопробивного 
материала, латексирования, а 
также комплект оборудования 
для переработки всех типов тек-
стильных отходов. В 2013 году 
предприятие приобрело новую 
линию нанесения латексной 
эмульсии общей стоимостью 
112 миллионов рублей.

«мы решились на эту по-
купку, потому что намучились 
с внутренним браком, - говорит 

Вынужденная  
модернизация
как местный завод справляется  
с конкуренцией на мировом рынке

арефьев. - старое оборудова-
ние было в аварийном состоя-
нии, и мы решали в первую 
очередь вопрос безопасности. 
сейчас ведутся пусконаладоч-
ные работы, 28 февраля будет 
пробный пуск».

предприятие занялось се-
рьезной модернизацией произ-
водства и не рассчитывает толь-
ко на средства, сэкономленные 
на налогах, ищет разные пути 
сокращения расходов. напри-
мер, до сих пор при изготовле-
нии геотекстильных материалов 
использовалось европейское 
сырье. В этом году заключены 
договоры с китаем и с ульянов-
скими хлопчатобумажными фа-
бриками. «теперь будем делать 

этот материал у нас, - коммен-
тирует генеральный директор. - 
евро прыгнул вверх, мы не мог-
ли позволить себе удорожить 
производство, потому что тогда 
мы бы не вписались в целевые 
цены французов и японцев и 
потеряли бы заказы».

также для снижения затрат 
завод купил технологию те-
плообменника. подогретый на 
производстве воздух будет не 
просто выходить по трубам, а 
использоваться для подогрева 
воды на линии промывки сы-
рья. не придется тратить на это 
газ. «В 2014 году мы серьезно 
занимаемся проектированием, 
потому что по долгосрочным 
контрактам должны ежегодно 

снижать цены, - поясняет Вла-
димир арефьев. - причем наши 
европейские покупатели предъ-
являют очень высокие требова-
ния к качеству продукции. мы 
должны заниматься модерниза-
цией, чтобы не вылететь с рын-
ка. надеюсь, наши вложения 
окупятся года за четыре».

чтобы сохранять сотруд-
ников на производстве и при-
влекать новых, завод улуч-
шает условия труда. недавно 
смонтировали новые туалеты 
и душевые, строится гардероб. 
планируется поднять уровень 
средней зарплаты рабочих, ко-
торый сегодня составляет око-
ло 17 тысяч рублей.
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Предприятие занялось серьезной модернизацией производства и не рассчитывает только  
на средства, сэкономленные на налогах
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Кирилл Шевченко 

Межгосударственный авиаци-
онный комитет (МАК)  рас-
смотрел ряд вопросов повы-

шения безопасности полетов 
с учетом анализа инцидентов, 
имевших место с воздушными 

судами и двигателями, эксплу-
атируемыми в государствах-

участниках Соглашения. 

регулятор выразил обеспо-
коенность эксплуатацией само-
летов, оснащенных двигателями 
производства General Electrics 
и Pratt&Whitney - GE90-115B 
и PW 4090 (они установлены, 
к примеру, на эксплуатируемых 
российскими авиакомпания-
ми самолетах Boeing 777-300 и 
Boeing 777-200), инцидентами с 
самолетами SSJ-100 и дефектом 
конструкции ту-204. ради по-
вышения безопасности полетов 
мак считает необходимым за-
думаться о приостановке всех 
перечисленных сертификатов.

если подробно, то в связи 
с инцидентами с двигателями 
GE90-115B и PW 4090, под-
нят вопрос целесообразности 
приостановки действия серти-
фикатов типа, выданных авиа-
регистром мак при валидации 
этих двигателей.

В связи с обращениями рос-
авиации и ространснадзора по 
вскрытому дефекту силовой 
конструкции стабилизатора 
на самолетах ту-204 в ряде за-
рубежных и российских авиа-
компаний принято решение 
о рассмотрении возможности 
приостановки действия серти-
фиката производства судов.

В связи с обращением ру-
ководителя росавиации по 
вопросу существенного уве-
личения количества авиацион-

ных инцидентов с самолетами 
RRJ-95B (SSJ-100) направлено 
в объединенную авиастрои-
тельную корпорацию обраще-
ние по проблемам, связанным 
с безопасной эксплуатацией 
этих самолетов и отсутствием 
результатов расследования ин-
цидентов, проводимых роса-
виацией с участием заинтересо-
ванных организаций. 

напомним, что основным 
эксплуатантом ту-204 сегодня 
является авиакомпания Red 
Wings, в парке которой восемь 
таких Вс. также самолетами 
производства ульяновского 
авиазавода пользуются «транс-
аэро» и специальный летный 
отряд «россия». 

представители Red Wings в 
разговоре с агентством «авиа-
порт» не отрицали, что заяв-
ленный дефект был выявлен 
на самолете этого перевозчика 
и что ситуация обсуждается 
как внутри авиакомпании, так 
и с заинтересованными сторо-
нами. но собеседник агентства 
уверил, что о такой постановке 
вопроса как «приостановка экс-
плуатации» сейчас речи не идет. 
В настоящее время над пробле-
мой, по его словам, работают 
специалисты Red Wings и пред-
ставители разработчика.

В «трансаэро» утверждают, 
что на их машинах такого дефек-
та нет. «В строгом соответствии 
с указанием росавиации, при 
участии разработчика самолета 
(кб «туполев») в авиакомпа-
нии был проведен осмотр дан-
ной части фюзеляжа. дефектов 
не выявлено», - отчитался пред-
ставитель перевозчика. по его 
словам, заявление мак никак 
не скажется на эксплуатации 
уже имеющихся в парке авиа-
компании Вс такого типа, но в 
«трансаэро» готовы выполнить 

любое решение регулирующих 
органов.

откровенно говоря, исходя 
из формулировок мак, пре-
тензии регулятора относятся 
не к уже летающим, а к строя-
щимся самолетам данного типа, 
коих в настоящее время совсем 
немного. В связи с отсутствием 
заказов ближайшая поставка 
ту-204-300 государственному 
заказчику ожидается «авиаста-
ром» только в 2015 году.

что же касается новой моде-
ли линейки - ту-204см  - про-
изводители и потенциальные 
покупатели никак не могут до-
говориться о стоимости самоле-
та, при этом, на взгляд предста-
вителей минпромторга, вопрос 
упирается в финансовую со-
стоятельность потенциальных 
покупателей. сами покупатели 
в свою очередь говорят, что го-
товы купить самолет, но для 
этого требуется либо уговорить 
производителя снизить цену, 
либо добиться господдержки на 
начальном этапе эксплуатации.

предполагалось, что новые 
ту-204см приобретут авиа-
компании Red Wings и «Вим-
авиа», а сделку профинан-
сирует лизинговая компания 
«ильюшин финанс ко.». В 
Red Wings отмечают, что если 
производитель и государство 
поспособствуют, компания при-
обретет и будет эксплуатиро-

вать самолеты. В «Вим-авиа» 
говорят, что в настоящее время 
судьба контракта зависит от ли-
зингодателя.

В ифк в свою очередь объ-
ясняют, что компания следит 
за развитием событий и пока не 
дает движения контрактам, пото-
му как ждет большей определен-
ности со стороны производителя, 
хотя, со своей стороны, также 
готова выполнить все предвари-
тельно данные обещания.

Возвращаясь к сообщению 
мак, отметим, что минпром-
торг рф считает необоснован-
ными разговоры о приостанов-
ке сертификата ту-204. как 
рассказал замминистра юрий 
слюсарь, «была обнаружена 
кубинскими эксплуатантами 
при прохождении планового 
ремонта трещина на одном из 
стабилизаторов, но ничего кри-
тического в этом нет - специа-
листы наши вылетели, осмотре-
ли, осмотрели вообще весь парк 
ту-204. на трех машинах был 
найден подобный производ-
ственный дефект. сам по себе 
он никакой опасности не пред-
ставляет. просто делается на-
кладка на эту трещину, никаких 
проблем с этим нет. оценивать 
и принимать соответствующие 
решения - это право сертифи-
цирующего органа. но, на наш 
взгляд, эта ситуация того не 
стоит».

минпромторг рф уверен: 

с ульяновскими  
самолётами всё в порядке

Справка «Ульяновской правды» 
Межгосударственный авиационный комитет (МАК) - исполнительный орган  
11 государств бывшего СССР (СНГ) по делегированным государствами 
функциям и полномочиям в области гражданской авиации и использования 
воздушного пространства. Учрежден на основании подписанного 30 декабря 
1991 года межправительственного «Соглашения о гражданской авиации и 
об использовании воздушного пространства». Занимается сертификацией 
воздушных судов, аэродромов и авиакомпаний, ведет Авиарегистр МАК (АР 
МАК), занимается расследованиями происшествий на воздушном транспорте.

Ульяновский 
«Руслан» доставил  
в Кольцово  
103-тонную турбину 
Андрей Маклаев 

Уникальная транспортная опера-
ция, одним из действующих персона-

жей которой стал Ан-124 «Руслан», 
проведена в екатеринбургском аэро-

порту «Кольцово». 

ульяновская авиакомпания 
«Волга-днепр» доставила сюда ротор 
турбины электростанции массой 103 
тонны. для доставки такого груза по-
требовался не только самый большой 
серийный транспортный самолет в 
мире, но и уникальное погрузочное 
оборудование. только подготовка к 
выгрузке заняла у специалистов почти 
сутки, а сама операция длилась пять 
часов, заметим, при тридцатиградус-
ном морозе.

сначала самолет был установлен 
на специальную площадку, а встык 
с его транспортной аппарелью была 
смонтирована наклонная рампа с на-
правляющими. угол ее наклона должен 
был точно совпадать с углом наклона 
грузового пола самолета. над платфор-
мой смонтировали гидравлический 
козловой кран, перемещающийся по 
направляющим. 

далее, как сообщило агентство 
ridus.ru, с помощью лебедок ротор пе-
реместили на платформу, к нему подъ-
ехал гидравлический кран-подъемник 
(ротор при этом находился не посере-
дине балок крана, а под их правой по-
ловиной), транспортный поддон при-
крепили стропами и подняли в воздух.

В это время с другой стороны под 
кран, под его левую часть, подъехал 
специальный восьмидесятиколесный 
управляемый трал, занявший место па-
раллельно рампе с точностью букваль-
но до миллиметра (процесс контроли-
ровался специальным оператором с 
выносным пультом).

затем подъемник, состоящий из 
двух независимых подвижных частей, 
начал движение - за синхронизацией 
частей следили через компьютер, а опе-
ратор в то же время визуально наблю-
дал за самим процессом транспортиров-
ки. ротор поднялся в воздух, и каретки 
сместили его на левую половину балки. 
после этого осталось аккуратно подать 
трал и опустить опоры-гидроцилиндры 
подъемника. Все, груз готов для транс-
портировки на одну из электростанций 
свердловской области. 

Яна Крапивина

В Ульяновской области разработа-
ны дополнительные меры под-

держки сельхозпроизводителей в 
сфере животноводства.

региональное министерство 
сельского, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов подготовило про-
ект ведомственной целевой про-
граммы «развитие животноводства 
в ульяновской области» на 2014 
- 2018 годы. она призвана стать ин-
струментом для реализации страте-
гии устойчивого развития отрасли 
молочного и мясного животновод-
ства в дополнение к уже действую-
щим мерам поддержки.

проект предусматривает эффек-
тивное развитие отрасли молочного 
и мясного животноводства за счет 
улучшения племенной базы, сохра-
нения поголовья крупного рогатого 
скота, укрепления материально-
технической базы сельхозпредприя-
тий, совершенствования технологии 
кормопроизводства.

- разработка документа во 
многом обусловлена высокой со-
циальной значимостью молока как 
важнейшего для здоровья людей про-
дукта питания и при этом наиболее 
доступного по цене. на протяжении 
последних нескольких лет в россии 
поголовье крс сокращалось, падало 
производство молока. по сравнению 
с другими регионами нам удалось 
сохранить отрасль. В прошлом году 
мы достаточно эффективно исполь-
зовали государственные средства, 

вложив их именно в молочное про-
изводство, - отмечает глава аграр-
ного ведомства региона александр 
чепухин. - деньги выделялись и по 
региональным экономически значи-
мым программам. плюс субсидии на 
литр произведенного молока.

деньги производители молока 
использовали с умом, в основном 
вкладывая их в реконструкцию жи-
вотноводческих помещений и по-
купку племенного скота.

- благодаря субсидиям мы смог-
ли осуществить реконструкцию 
комплекса на тысячу голов крс, 
который функционирует с 1985 

литр, компенсировать затраты сель-
хозпроизводителей на строительство 
новых и реконструкцию имеющихся 
животноводческих помещений, суб-
сидировать приобретение доильного 
оборудования, содержание поголовья 
скота мясного направления, строи-
тельство мясоперерабатывающих 
предприятий. предполагаемый объ-
ем финансирования мероприятий 
программы составит 3,3 млрд рублей.

- мое личное мнение: нам нужно 
развиваться в двух направлениях. 
первое - это мега-фермы. В них не 
обязательно должны быть тысячи 
животных, хватит и 300 - 400 голов. 
но таких крупных предприятий 
не может быть много, поэтому нам 
нельзя забывать и о крестьянско-
фермерских хозяйствах, - говорит ди-
ректор департамента производства, 
переработки сельскохозяйственной 
продукции и торговли областного 
минсельлесхоза Вячеслав рожнов.

реализация целевой програм-
мы, по словам экспертов, позволит 
полностью удовлетворить покупа-
тельский спрос на молоко, молоч-
ные продукты и на говядину за счет 
собственного производства, а так-
же снизить количество подделок и 
фальсификата на внутриобластном 
потребительском рынке. ожидает-
ся, что к 2018 году поголовье дойно-
го стада увеличится до 26,7 тыс. го-
лов (рост к 2013 г. составит 105,6%), 
производство молока достигнет 283 
тыс. тонн (рост - 105,8%), общее по-
головье мясного скота вырастет до  
7 тыс. голов, а объемы производства 
говядины составят порядка 546 тыс. 
тонн в год.  

упор на мясо и молоко
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Справка «Ульяновской правды»:  
В Ульяновской области молочным животноводством занимается 269 сельхозпред-
приятий, мясным скотоводством - 78. В структуре стоимости валовой продукции 
сельского хозяйства на долю животноводства приходится 48%, из которой на долю 
молочного скотоводства - 28%. 

года. два млн рублей мы потратили 
на капитальный ремонт крыши, 1,5 
млн ушло на замену окон и почти 
на 3 млн рублей мы закупили новое 
современное оборудование, - расска-
зывает генеральный директор спк 
им. крупской анатолий голубков. - 
В этом году будем работать над про-
дуктивностью дойного стада. пла-

нируем закупить племенных быков. 
новая целевая програм-

ма «развитие животноводства в 
ульяновской области» на 2014 - 
2018 годы также предусматривает 
меры финансовой поддержки сель-
хозпроизводителей. планируется 
субсидировать производство товар-
ного молока из расчета три рубля за 
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Алёна Дамбаева 

Ульяновские идеи инновационных 
бизнесов пришлись по вкусу экс-

пертам российского рынка иннова-
ций и венчурных инвестиций.  

4 февраля в Ульяновске прошел 
второй этап общероссийской про-
граммы по развитию и поддержке 
технологического предпринима-
тельства - роуд-шоу институтов 
развития Russian Startup Tour. Наш 
регион стал абсолютным рекорд-
сменом по количеству проектов, 
которые молодые ученые и пред-
приниматели региона представили 
на суд специалистов - всего в пред-
варительном отборе участвовало 
более 80 заявок. Какие идеи в итоге 
оказались самыми инновационны-
ми - в материале «УП». 

Роуд-шоу институтов развития 
Russian Startup Tour стартовало  
20 января и продлится до 27 апре-
ля. В рамках тура по 28 российским 
городам специалисты в технологи-
ческом предпринимательстве и вен-
чурном инвестировании отбирают 
наиболее перспективные решения, 
востребованные на высокотехно-
логичных рынках. Ульяновская об-
ласть впервые стала площадкой для 
проведения этого мероприятия, и 
наши инноваторы постарались не 
упустить шанс быть замеченными. 
В предварительном отборе участво-
вало более восьмидесяти проек-
тов, отсев прошли около двадцати.  
4 февраля авторы лучших идей лич-
но представили их на суд ведущих 
экспертов российского рынка инно-
ваций и венчурных инвестиций. 

- В Ульяновске я впервые, но 
наслышан об этом городе. Многие 
его хвалят, говорят, что здесь очень 
хороший инвестиционный климат, 
активно развивается несколько 
кластеров, есть наноцентр. Но в 
целом из региона мало новостей, 
поэтому было интересно приехать 
- посмотреть, что здесь происхо-
дит, - говорит руководитель отдела 
развития профессионализма ОАО 
«РВК» Георгий Гоголев. - В России 
есть несколько сильных регионов в 
плане инновационной активности 
и создания инновационных бизне-
сов. Есть также достаточно много 
регионов, где что-то происходит  
как в Ульяновске, но пока немно-
го не хватает критической массы. 
Такие мероприятия, как Russian 
Startup Tour, помогают им реализо-
вать свой потенциал. 

Секрет успеха  
от экспертов

Цель тура - не только отобрать 
лучшие проекты, но и дать регио-
нам стимул для дальнейшего раз-
вития инновационной активности, 
помочь молодым разработчикам 
сформировать эффективные стра-
тегии реализации их проектов. 
Именно поэтому в каждом городе 
параллельно с презентацией регио-
нальных проектов и компаний про-
ходит множество мастер-классов. 
В ходе одного из них руководитель 
группы развития и акселерации 
участников Фонда «Сколково» 
Алексей Ермолин поделился с 
ульяновцами секретами проведе-
ния успешной питч-презентации.

- Если вы сами верите в свой 
проект, то и люди в него поверят. 
Другое дело, во что верить. Если вы 
уверены, что ваш проект принесет 
вам Нобелевскую премию и сдела-
ет счастливым все человечество, это 
прекрасно, но это ни в коей мере не 
поможет вам привлечь инвестиции 
от венчурного капиталиста. У него 
очень простая задача: ему нужно за-
работать деньги, поэтому вы долж-
ны рассказать о том, какой бизнес 
можно сделать из вашей идеи, - от-
мечает эксперт. - При этом не нуж-
но «грузить» инвестора научными 
терминами, а постараться как можно 
проще изложить суть проекта. Ключ 

к успешной презентации - быть ло-
гичным и естественным. 

По мнению Ермолина, боль-
шинство отечественных проектов 
сегодня - больше наука, чем бизнес. 
В этом и сила, и слабость наших 
инноваторов по сравнению с запад-
ными коллегами. В России проекты 
интереснее и сложнее, но им часто не 
хватает «красивой упаковки». Впро-
чем, главное все же - сильная идея.

- Никогда не нужно бояться 
начинать свой бизнес с нуля, - счи-
тает советник президента Фонда 
«Сколково» Пекка Вильякайне. - 
Я, например, открыл свой бизнес в  
13 лет, и через некоторое время у 
меня в подчинении уже были тыся-
чи человек. Главное нужно помнить: 
все начинается с нестандартной идеи 
и хорошей команды.

Тест на беременность 
Общий уровень ульяновских 

проектов, по мнению экспертов, 
оказался выше среднего. Хотя одни 
пока существуют только на уровне 
идеи, а другие уже успешно реа-
лизуются. Так, например, Степан 
Лукоянчев из Димитровграда, вы-
ступая перед инвесторами с проек-
том «Совершенствование техноло-
гии очистки сред с использованием 
трубчатых текстильных фильтров», 
отметил, что его команде требуются 
средства, чтобы закончить научно-
исследовательскую работу. 

- Мы планируем создать ком-
панию, которая будет заниматься 
производством трубчатых текстиль-
ных фильтров. Конкуренты в этой 
сфере есть. Наше преимущество 
перед ними - это более эффективная 
технология и низкая себестоимость 
продукции за счет использования 
полипропиленовой нити, - объясня-
ет молодой ученый. - Наш проект 
уже получил множество дипломов и 
наград, в том числе грант на 400 тыс. 
рублей, но на данном этапе нам не-
обходимо около 3 млн рублей, чтобы 
доработать установку для промыш-
ленной фильтрации жидкостей.

Если Лукоянчеву только пред-
стоит вывод продукта на рынок, 
то за инновационной разработкой 
Дмитрия Хлынова покупатели уже 
выстраиваются в очередь. Вместе 
со своей командой он изобрел им-
мунологический экспресс-тест для 
диагностики стельности домашнего 
скота, который позволяет опреде-
лить беременность у животных, в 
частности у  коров, в два с полови-
ной раза быстрее существующих 
аналогов. Спрос на такой тест уже 
превысил предложение, поэтому 
инноваторы надеются привлечь ин-
вестиции, которые позволили бы им 
расширить производство.

Почему отказ - это хорошо
Понять, какой из проектов за-

интересовал экспертов больше дру-
гих, в ходе питч-презентаций было 
сложно - явных комплиментов они 
не делали. Впрочем, даже хорошая 
оценка идеи из уст специалистов не 
означала, что проекту удастся при-
влечь инвестора. Ольгу Новочико-
ву - единственную девушку, высту-
павшую с презентацией на Russian 
Startup Tour в Ульяновске, сразу 
предупредили - денег ей никто не 
даст. На конкурсе она представляла 
проект нового всероссийского сва-
дебного портала, надеясь привлечь 
средства на разработку мобильного 
приложения к нему. Впрочем, кри-
тика экспертов оказалась вполне 
доброжелательной. Они отметили 
преимущества проекта и интересные 
находки разработчиков, посоветовав 
заработать на разработку мобильно-
го приложения самостоятельно.

- В принципе, я не расстрои-
лась. Во время выступления меня 
трясло от волнения, но услышав 
положительные отзывы, я рассла-
билась. Эксперты правы - у нас 
хороший проект и мы можем сами 
его полностью реализовать, - рас-
сказывает девушка. 

По словам Ольги, идея свадебно-

го портала родилась во время подго-
товки к свадьбе ее подруги:

- Когда готовишься к свадьбе, 
ожидаешь увидеть множество сер-
висов, которые помогут спланиро-
вать это событие. Однако оказалось, 
что информации в Сети по этой теме 
много, но она разрозненная. Мы 
решили объединить самый востре-
бованный функционал. Сначала хо-
тели, правда, стать свадебными ор-
ганизаторами, но потом вспомнили, 
что мы IT-специалисты, и сделали 
этот портал.  

Новые контакты  
как бонус 

Среди представленных на суд 
экспертов проектов особо выделя-
лись идеи резидентов Ульяновского 
наноцентра. Часть из них на Russian 
Startup Tour в Ульяновске предста-
вил руководитель организации Ан-
дрей Редькин:

- Это не мои личные проекты, это 
проекты наноцентра. Сегодня здесь 
присутствуют все институты раз-
вития, которые готовы делить с раз-

работчиками какие-то риски. В этом 
смысле они наши друзья и партнеры. 

На общем фоне проекты на-
ноцентра выделялись своей про-
работанностью. Естественно, что в 
итоге один из них - устройство для 
экспресс-анализа вредных веществ 
в продуктах питания SafeFood - ока-
зался в числе трех лучших, отобран-
ных специалистами для презента-
ции на всероссийской конференции 
Startup Village, которая пройдет  
2 и 3 июня в инновационном центре 
«Сколково». 

Приглашение на Startup Village 
получил также Леонид Глущенко, 
представивший проект самораство-
римого кава-фильтра:

- Проект направлен на профи-
лактику сердечно-сосудистой смерт-
ности. Кава-фильтр необходим, пока 
есть угроза отрыва тромба, как толь-
ко она исчезает, его следует удалить, 
иначе он станет источником ослож-
нений. Так и возникла идея созда-
ния саморастворимого устройства. 
Таким образом, исчезает необходи-
мость повторной операции.

В числе победителей ульянов-
ского этапа Russian Startup Tour 
также Сергей Шумилин, один из 
создателей многофазного расходо-
мера «DIP». 

- В ходе мероприятия я сегодня 
обменялся двумя очень важными 
контактами. Надеюсь, они очень по-
могут мне в будущем. Нашим про-
ектом заинтересовалась российская 
венчурная компания, которая зани-
мается финансированием стартапов, 
а также Ульяновский наноцентр, 
который также может помочь с про-
движением проекта. Нефтяные ком-
пании достаточно закрытые - с под-
держкой «Роснано» у нас больше 
шансов обратить внимание нефтя-
ников на наш продукт, - комменти-
рует Сергей.

Другие возможности
Несмотря на то, что из множе-

ства проектов лучшими в итоге были 
признаны три, эксперты отметили и 
другие интересные идеи. Так, Денису 
Викторову, автору проекта по разра-
ботке тест-системы для диагностики 
аэромонозов лосося, организаторы 
вручили билет на финальную часть 
программы «УМНИК», победа в ко-
торой предусматривает финансиро-
вание проекта до 400 тыс. рублей.

- К этому проекту я пришел, 
когда писал кандидатскую диссер-
тацию, поясняет Денис. - В процессе 
изучения проблемы инфекционных 
заболеваний у рыб я понял, что тема 
может быть интересна инвесторам. 
Они готовы вкладываться в это на-
правление, поскольку подобное 
заболевание лосося действитель-
но наносит экономический ущерб 
рыбоводческим хозяйствам. В 2009 
году ущерб от эпидемии чилийско-
го аквакультурного лосося составил 
600 млн долларов. Сейчас проект 
находится в завершающей стадии 
исследования.

Также организаторы Russian 
Startup Tour рассказали ульяновцам 
о других инновационных лифтах. По-
мочь реализовать проекты молодым 
предпринимателям и ученым могут 
и другие конкурсы, проходящие при 
участии институтов развития. Один 
из них - конкурс инновационных IT-
проектов «ФаворИТ», позволяющий 
привлечь лучшим проектам инвести-
ции до 23 млн рублей.

- Заявку на него можно подать 
до 7 марта. Отбор не предполагает 
какую-то узкую специализацию. 
Мы рассматриваем проекты по 
всем ключевым трендам в IT-сфере, 
которые соответствуют направле-
ниям развития кластера информа-
ционных технологий Фонда «Скол-
ково». Основных критериев два: 
инновационность и коммерческие 
преимущества, которые позволяют 
стартапу потенциально развиться в 
глобальную компанию, - объясняет 
директор по инвестициям кластера 
информационных технологий Фон-
да «Сколково» Надежда Матвеева. 

ПОДРОбНОСТИ
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в инновационный лифт?

фото Сергея Ершо-
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Ольга Новочикова

Приглашение на Startup Village получил также Леонид Глущенко, 
представивший проект саморастворимого кава-фильтра

Сергей Шумилин

Среди представленных на суд экспертов проектов особо выделялись 
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Представьте, что вы - продавец 
корма для животных. В ваш магазин 
заходит женщина с собачкой и начи-
нает ходить между полок. Но вместо 

того, чтобы спросить у женщины, 
что она ищет, и предложить помощь, 
вы обращаетесь с данным вопросом 

к собаке. Собака молчит, клиент 
уходит. Абсурд? 

Отнюдь. Так поступает множество 
торговых представителей по всему 
миру: продают свой товар и услуги 
лицам, которые не могут принимать 
решения о покупке. Конечно, никто 
не станет продавать корм собаке, но 
как только речь заходит о продажах 
реальным людям, именно это и слу-
чается.

Для того чтобы убедиться в прав-
дивости данного высказывания, до-
статочно рассмотреть, как действует 
классическая схема, то есть продажа 
«снизу-вверх»:

Торговый представитель звонит 
или приходит в компанию с презен-
тацией. Секретарь отправляет его к 
человеку, по ее мнению, ответственно-
му решать подобные вопросы. Пусть, 
например, это будет менеджер по 
снабжению. Торговый представитель 
начинает вести переговоры. Встреча 
за встречей - он медленно и верно (как 
ему кажется) подводит клиента к про-
даже. И вот когда нужно подписать до-
говор, выясняется, что менеджер про-
сто не уполномочен делать что-либо 
без согласия Совета Директоров. 

Каковы шансы, что руководитель 
отдела пролоббирует интересы торго-
вого представителя перед директором 
компании? Сможет ли он без потерь 
донести всю существенную информа-
цию? Ответить на этот вопрос одно-
значно не получится. Все, что остает-
ся, - полагаться на удачу. 

Статистика продаж свидетель-
ствует, что работая только на «ниж-
нем» или «среднем» уровне, торго-
вый представитель примерно в 6 раз 
снижает вероятность заключения 
сделки. Причем делает это по соб-
ственной инициативе. Часто такие 
продавцы даже не пытаются попасть 
наверх. Почему? Вот несколько при-
чин, по которым специалист по прода-
жам может избегать контактов с топ-
менеджментом:

• Отсутствие уверенности в това-
ре, который нужно продать: «Им это 
не нужно» или «Мне нечего им пред-
ложить».

• Неуверенность в себе, заниже-
ние собственной планки: «Вдруг я сде-
лаю все неправильно, и они больше не 
дадут моей компании второго шанса» 
или «Я боюсь сказать что-то не то».

• Потребность в поддержке кого-
то более опытного или значимого: 
«Они не будут принимать меня все-
рьез, ведь я мелкая сошка».

• Непонимание эффективности ра-
боты на верхнем уровне: «Я и так отлич-
но работаю, зачем усложнять?».

В противовес всем этим причинам 
можно поставить много разных доводов, 
но лучше всего сфокусироваться лишь 
на одном: если вы вовремя не перейдете 
на верхний уровень, это сделают ваши 
конкуренты. Однажды конкурентная 
фирма обратится к руководителю на-
прямую, и можно быть на 100% уве-
ренным, что он это оценит. 

Есть предприятия, где продажи 
первым лицам не просто нужны - не-
обходимы. К ним, например, относят-
ся те, где процесс принятия решений 
занимает длительное время и требует 
участия руководства: смена основного 
поставщика, покупка дорогостоящей 
корпоративной программы, большой 
оптовый заказ и пр. 

Обращаясь к первым лицам, тор-
говый представитель значительно 
сокращает время, упрощает цепочку 
взаимодействия, повышает собствен-
ную значимость и самооценку, но что 
самое главное - эффективно борется 
с конкурентами. 

Таким образом, если продажи в 
вашей компании связаны с одним из 
следующих элементов, то чем скорее 
вы начнете продавать, напрямую об-
ращаясь к первым лицам, тем выше 
будет эффективность. Вот эти эле-
менты:

1. Высокая стоимость товара / 
услуги, крупный денежный оборот;

2. Решение по проекту принима-
ется не одним человеком, а несколь-
кими;

3. Длительный процесс принятия 
решения;

4. Необходимость одобрения 
«сверху»;

5. Предполагаются длитель-
ные взаимоотношения «продавец-
покупатель».

Метод продаж «сверху-вниз» до-
вольно специфичен, однако его глав-
ный принцип верен для любого сек-
тора, в том числе и для массмаркета. 
Этот принцип гласит: «Продавать 
нужно тому, у кого кошелек». 

Для того чтобы начать работать на 
результат, нужно определить основ-
ных участников сделки, тех, кто ока-
зывает прямое или косвенное влияние 
на принятие конечного решения. Как 
правило, это:

• Главное ответственное лицо, 
то есть человек, распоряжающийся 
деньгами, подписывающий договора, 
определяющий направления развития 
организации. Как правило, такой чело-
век всего один, в большинстве случаев 
это руководитель предприятия, испол-
няющий обязанности директора и т.п.

• Эксперты, пользователи про-
дукта и просто влиятельные лица, 
которые обладают правом голоса при 
заключении сделки. Например, если 
речь идет о продаже бульдозера, в 
роли эксперта может выступить глав-
ный механик или бригадир, т.е. чело-
век знакомый с данным видом техни-
ки и разбирающийся в ней.

• Люди, занимающиеся отсевом 
предложений и вопросов, направлен-
ных руководителю. Это могут быть 
абсолютно разные люди, начиная от 
сотрудника службы безопасности и 
до секретаря или бухгалтера. Главное, 
что их объединяет: они могут сказать 
«нет», и их послушают. бухгалтер не 
подпишет смету, служба безопасности 
начнет сомневаться в репутации, ре-
зультатом чего станет отказ. 

• Рекомендатель, иначе говоря, 
человек, который может лично об-
ратиться к руководству компании-
клиента, чтобы пролоббировать ваши 
интересы. 

• Доверенное лицо, так называе-
мый «серый кардинал». Это человек, 
которому руководитель доверяет как 
себе. Тот, чье мнение порой имеет 
даже больший вес, чем мнение самого 
руководителя. 

Определить главных действую-
щих лиц довольно просто, достаточ-
но позвонить или приехать в компа-
нию и задать несколько наводящих 
вопросов: «Кто будет принимать 
конечное решение по сделке?», «Кто 
имеет право вето на проект?», «Кто 
в компании будет пользоваться про-
дуктом / услугой?» и пр.

Сотрудники компании могут по-
пытаться преувеличить свою зна-
чимость, ответив, что именно он / 
она будет решать быть сделке или не 
быть. На подобные попытки не стоит 
обращать внимание, их легко ниве-
лировать, задав вопрос: «Кто будет 
выделять деньги для проекта?». При 
всем желании сотрудник не сможет 
соврать вам, так как побоится поте-
рять работу. 

Некоторых участников процесса 
иногда бывает сложно идентифици-
ровать. Например, просто задавая 
вопросы, вы вряд ли сможете опре-
делить, кто является экспертом, кто 
занимается отсевом коммерческих 
предложений, а кто - доверенное лицо 
директора. При возникновении труд-
ностей не лишним бывает поискать 
рекомендателя, который сможет сде-
лать это за вас. 

Не следует бояться потратить 
время на определение основных дей-
ствующих лиц, иначе вы рискуете 
упустить из вида важного человека, 
который серьезно влияет на принятие 
решения руководством. Помните, это 
не пустая трата времени, так вы уве-
личиваете собственные шансы на бла-
гоприятное завершение сделки. 

Этап успешно завершен, если тор-
говый представитель может ответить 
на вопросы: «Сколько человек уча-
ствуют в принятии коммерческих ре-
шений в данной компании?», «Наме-
рена ли компания покупать вообще?», 
«Намерена ли компания сотрудничать 
именно со мной?», «Кто принимает 
окончательное решение?».

Далее наступает следующий этап: 
назначение встречи руководителю 
(главному ответственному лицу). Это 
только на первый взгляд руковод-
ство выглядит неприступно и недо-
сягаемо. Крайняя занятость первых 
лиц - миф. На деле встретиться с топ-

менеджером бывает в разы проще, чем 
с менеджером среднего звена. Как это 
сделать? Проще простого! Позвонить 
и попросить о встрече. 

Звонить и сходу зачитывать пре-
зентацию не самая лучшая стратегия. 
Как правило, деловые люди хотят 
услышать от вас ответы на три вопро-
са: «Кто?», «Что?», «Как долго?»

• Кто будет присутствовать на 
встрече? Неплохо, когда кто-то бо-
лее опытный или более значимый со-
провождает торгового представителя 
на первой встрече с руководством. 
Директора, чувствуя себя на равных, 
быстрее найдут общий язык, одно-
временно отпадут и страхи торгового 
представителя.

• О чем пойдет речь? Здесь не 
надо говорить о том, что вы непосред-
ственно продаете. Лучше обозначить 
целью своего визита потребность 
узнать побольше о компании, ее це-
лях, выразить желание поделиться 
информацией о своем опыте работы в 
данном направлении, а также сообра-
жениями о возможных направлениях 
сотрудничества. 

• Как долго продлится встре-
ча? Лучше всего сразу обозначить 
конкретный временной промежуток. 
Обычно это 30 или 40 минут. И четко 
придерживаться регламента. Если ру-
ководителя заинтересует ваша беседа, 
он сам захочет продолжить разговор 
сверх оговоренного времени.

После того как встреча назна-
чена, к ней необходимо тщатель-
но подготовиться. Сильнее всего в 
людях, пытающихся что-то продать, 
раздражает их манера безостановоч-
но говорить. Некоторые менеджеры 
по продажам прописывают сценарий 

разговора от и до, выучивают его наи-
зусть, а затем зачитывают без остано-
вок и пауз, не давая собеседнику даже 
слова вставить. Такая стратегия в дан-
ном случае заведомо обречена на про-
вал. Топ-менеджер компании меньше 
всего хочет услышать об очередном 
чудо-товаре. Все это у него уже есть 
в избытке. О чем по-настоящему хо-
чет услышать директор, так это о том, 
какие возможности откроются перед 
компанией и какие проблемы поможет 
решить ваш продукт / услуга. Поэто-
му руководителю не надо продавать 
сам товар, ему надо продать возмож-
ность или решение проблемы. 

Как это сделать? 
Как уже было сказано ранее, не-

обходимо подготовиться и узнать как 
можно больше о компании, которую 
вы планируете посетить. Самая важ-
ная информация - это цели и миссия 
компании (они обычно прописаны 
на официальном сайте организации), 
основные направления деятельности, 
выпускаемая продукция/ оказывае-
мые услуги, рейтинг и доля компании 
на рынке, основные конкуренты и их 
преимущества. Эти знания создадут 
базу будущего разговора. Обладая до-
статочной информацией, торговому 
представителю будет легче говорить 
не о себе и своем продукте, а о компа-
нии и ее потребностях. 

Следующий важный момент - не-
обходимо составить список вопро-
сов, которые в процессе беседы тор-
говый представитель будет задавать 
руководству. Почему именно вопро-
сы? Потому что как только вы начина-
ете задавать вопросы, вы показываете 
свою искреннюю заинтересованность 

в нуждах фирмы. Вы уже не торговый 
представитель, который пришел про-
дать, а консультант, советчик, друг, 
который хочет помочь. Вопросы по-
могут не только расположить к себе 
руководителя, но и яснее понять те-
кущие цели и задачи компании. Все 
что останется - это предложить пути 
решения этих задач. 

Распределить время нужно таким 
образом, чтобы 3/4 времени говорил 
клиент и 1/4 - торговый представитель. 
Это создает положительный психологи-
ческий настрой, так как каждому чело-
веку важно быть услышанным. Ответы 
на вопросы нужно слушать очень вни-
мательно, применяя приемы активного 
слушания. Периодически останавли-
вайтесь, чтобы подвести итог сказанно-
му: «Если я верно вас понял, то…», «Вы 
только что сказали, что…» и т.д. бывает 
полезно вести короткие заметки, от-
мечая ответы клиенты на ключевые 
вопросы, что позволит в оставшуюся 
(1/4) часть времени быстро сориенти-
роваться в ответах и превратить их в 
конкретные предложения. 

С помощью этих подсказок легко 
превратить потребности клиента в 
возможности:

• Как ваш продукт / услуга помо-
жет достижению главной цели клиен-
та? Например, цель - снизить издерж-
ки: установив CRM-пакет, клиент не 
только перестанет терять клиентов 
из-за ошибок персонала, но и повысит 
эффективность продаж на 30%.

• Что клиент получит после за-
ключения сделки, какие перед ним 
откроются перспективы? Например, 
клиент получит доступ к уникальной 
управленческой информации, уста-
новив ваш электронный справочник 
организаций.

• Как ваш товар / услуга поможет 
клиенту увеличить продажи или по-
высить лояльность его покупателей? 
Например, семинар по корпоративной 
этике сделает персонал клиента более 
стрессоустойчивым.

• Как ваша компания поможет вы-
делить товар клиента на рынке, сде-
лать его более значимым и заметным? 
Например, разработанный вашим 
креативным агентством уникальный 
корпоративный стиль сделает продукт 
более узнаваемым на рынке и т.д.

В конце беседы необходимо за-
дать вопрос о возможности повтор-
ной встречи. Таким образом, вы как 
бы оставляете беседу незакончен-
ной, а обсуждение открытым. К тому 
же при такой формулировке руково-
дителю будет сложнее вам отказать.

Помните, что гораздо легче спу-
скаться по лестнице вниз, чем долго и 
упорно лезть наверх. Именно поэтому 
продажи первым лицам - уникальный 
ключик к повышению эффективности 
ваших продаж.

Желаю вам успехов и много по-
лезных встреч с первыми лицами!

Продажи первым лицам,  Рубрику ведёт 
Андрей Дуров, 
консультант, 
бизнес-тренер, 
руководитель 
проекта «Секреты-
успешных-продаж.
рф»

есть ответ!
«Через две недели я выхожу на работу в новую компа-

нию в качестве руководителя отдела продаж. Я впервые 
буду самостоятельно руководить отделом, хотя и являюсь 
опытным менеджером по продажам. Поэтому планирую 
сразу представить руководству план работы отдела на 
ближайший период (3 мес).

Компания продает системы вентиляции и кондицио-
нирования. Рынок растущий. Хорошо проиндексированный 
сайт приводит по 1-2 клиента в день. В отдел продаж при-
няты 3 сотрудника с опытом работы в продажах венти-
ляционных систем и 2 - в кадровом резерве. В основном они 
работают с заказчиками, которые пришли через сайт. 

На мой взгляд, отдел продаж должен вести собствен-
ную работу по поиску и привлечению клиентов. Сайт - это 
одно из направлений продаж, и я намерен перепоручить (без 
ущерба для организации) ребятам прямые продажи (про-
ектировщики, подрядчики, дизайнеры).

Дальше я хочу составить план сотрудникам отдела из 
расчета количества холодных звонков / встреч / работы 
с имеющейся базой / непосредственные продажи. Затем 
я хочу сегментировать клиентов и выделить целевых, для 
того чтобы работать с ними. И ввести «дежурных» по хо-
лодным звонкам.

Прошу подкорректировать, если ошибаюсь. И спасибо, 
если ответите!»

Ник. Сафронов, г. Ульяновск.

Николай!
Совершенно согласен с вами, что принимать звонки с 

сайта сможет и обезьяна. Продавцы должны продавать!
Во-первых, важно сразу дать понять сотрудникам, что 

теперь нужно будет продавать самим, и шутить вы не буде-
те. И может так случиться, что не всем из них это придет-
ся по вкусу, поэтому нужно быть готовым к набору новых  
сотрудников.

Во-вторых, почти невозможно найти людей, которые 
одинаково хорошо умеют звонить, привлекать новых клиен-
тов и обслуживать имеющихся. Гораздо эффективнее разде-
лить эти три функции между разными людьми, которые по 
своему психотипу более склонны к общению по телефону, 
«загону мамонтов» или помощи и сочувствию. «Загонщики 
мамонтов» обычно к сочувствию не склонны, и если такого 
человека заставить обслуживать текущих клиентов и разре-
шать конфликтные ситуации, то вы лишитесь клиентов. Зато 
он легко вырвет контракт из лап конкурентов. И стоит ли та-
кого человека на полдня сажать за телефон?

Таким образом, на 3 активных продавцов вам понадо-
бится один оператор на телефоне, который будет назначать 
для них встречи, и 2 специалиста по обслуживанию приве-
денных клиентов.

В-третьих, при продаже вентиляционных систем и дру-
гих сложных технических продуктов продавцу важно кон-
тактировать не только непосредственно с потенциальным 
покупателем, но и с так называемыми «влиятелями» - про-
ектировщиками, дизайнерами и проч. Это не приносит денег 
напрямую, но через них приходят заказы и заказчики. Ска-
жем, занимаясь продажами отопительных систем и котель-
ного оборудования, я получил два своих самых крупных за-
каза именно через проектировщиков.

В-четвертых, известно, что 20% клиентов приносят 
80% денег. Это не значит, что с оставшимися клиентами вы 
не должны работать! На основании сегментирования и ана-
лиза клиентской базы вам нужно решить, кому и сколько 
времени вы будете уделять, в кого из клиентов вы будете 
инвестировать свои силы, продолжая развивать клиента, 
чтобы однажды он попал в те самые 20%.

Составление плана действий - отдельный разговор, 
 но основные его положения, на мой взгляд, должны 
быть такими.

или Как продать тому, у кого уже всё есть?
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14 февраля на заседании 
правительства впервые 
будет рассматриваться 

мониторинг вузов, его ре-
зультаты и перспективы. В 
минувшую субботу регио-
нальный совет ректоров с 

удовлетворением отметил, 
что процесс оценки высших 

учебных заведений про-
работан более тщательно, 

однако некоторые  
предложения  

до сих пор не учтены. 

«мы надеемся, что наши 
предложения, в том чис-
ле и инициатива выделить 
педагогические вузы в от-
дельную отраслевую груп-
пу, также станут основными 
в процессе ранжирования 
учебных заведений», - отме-
тил губернатор сергей мо-
розов, выступая на заседа-
нии совета ректоров. Кроме 
того, ректоры высказались 
за целесообразность изме-
нить некоторые пункты ме-
тодологии ранжирования 
учебных заведений с учетом 
социально-экономического 
состояния регионов, в кото-
рых они расположены. 

В свою очередь глава 

региона особо отметил не-
обходимость более тесного 
взаимодействия ректорско-
го сообщества. «Подобные 
примеры есть. Для достиже-
ния общих результатов объ-
единяются и сотрудничают 

научные учреждения и орга-
низации, ведущие мировые 
вузы. межвузовские кафе-
дры, межвузовские издания, 
совместные научные проек-
ты, совместная разработка 
правил и принципов меж-

вузовского сотрудничества 
- все это вполне реально. Но 
этого недостаточно, чтобы 
кардинально изменить су-
ществующие диспропорции, 
возникшие в российской 
системе образования», - под-
черкнул он.

сергей морозов предло-
жил ректорам ульяновских 
университетов создать науч-
ный консорциум вузов, цель 
которого - объединить по-
тенциал программ развития, 
которые реализуются вуза-
ми ульяновской области.

«сегодня в полити-
ке вузов на первый план 
должны выйти интересы 
региона, профессорско-
преподавательского состава, 
студентов, абитуриентов. 
считаю, что для более эф-
фективной работы вузов не-
обходимы интеграционные 
проекты, которые доказали 
свою эффективность во всем 
мире. Необходимо договари-
ваться и по таким болезнен-
ным вопросам, как дубли-
рующие специальности. мы 
должны конкурировать не 
внутри региона, а в первую 
очередь создавать условия 
для успешной конкуренции 
наших вузов на уровне, как 
минимум, ПФо», - убежден 
губернатор.

Справка «Ульяновской правды» 
2011 год: вузы г. Томска объединились в консорциум. В него вошли 
не только высшие учебные заведения города, но и научные орга-
низации (НИИ). И не только те, которые размещаются в Томске, но 
и за его пределами, в том числе МИФИ. При этом все организации 
сохранили свою юридическую самостоятельность. 2013 год: на 
заседании  совета ректоров вузов юга России было объявлено о 
создании научного консорциума вузов Южного федерального округа. 
В него вошли сразу 27 вузов.

Вузам предложили объединиться  
в консорциум

Екатерина Нейфельд

Проект Музея СССР как туристи-
ческой Мекки в этом году будут 

представлять европейским послам и 
руководству страны. Пока готовят 

все необходимые для этого докумен-
ты. В случае успешной презентации 

музей имеет возможность попасть 
в план инвестиционных проектов 
федеральной целевой программы  

«Развитие внутреннего и въездного 
туризма в Российской Федерации 

(2011 - 2018 годы)» с предвари-
тельным финансированием полтора 
миллиарда рублей. А пока эксперты 

считают, что Ульяновску необходимо 
заняться туристической саморекла-

мой и сделать комфортным городское 
пространство.

«Для китайцев вступить в ульянов-
ске в пионеры-ленинцы все равно, что 
сфотографироваться в Париже с Эй-
фелевой башней», - руководитель об-
ластного ресурсного центра развития 
туризма и сервиса сергей Лаковский 
уверен, что мощные мотивы ехать в 
наш город есть, как минимум, у одних 
соседей-иностранцев. о перспективах 
развития «красного туризма» в послед-
нее время говорят много, в этом году, 
наконец, слова перейдут в дело.

Недавно заключено соглашение 
между «Хуамин солюкс интернэшнл 
Трэвел» и региональным агентством 
«ульяновсктуризм»: ульяновск стал 
частью «красного маршрута». Деся-
тидневный тур для китайцев «москва - 
санкт-Петербург - Казань - ульяновск 
- москва» скоро запустят в продажу. 
организаторы надеются, что с откры-
тием музея сссР ульяновск станет 
центром этого тура и именно нашим го-
родом будет начинаться и заканчивать-
ся маршрут. Выгодной перспективой 
для развития туризма может стать от-
крытие авиарейса между ульяновском 
и Гуанчжоу.

социолог Александр Качкин счи-
тает, что создание музея само по себе 
не сделает город привлекательным для 
туристов: «Люди пока просто переме-
щаются из точки А в точку Б. А город-
ское пространство не развивается как 
среда, где люди готовы гулять и полу-
чать удовольствие». Губернатор сергей  
морозов высказал эту же мысль в виде 

конкретного распоряжения: «Не нуж-
но дожидаться, когда придет много 
денег. Хватит рассуждать о важности и 
значимости проекта. Начните уже что-
то делать, чтобы заинтересовать людей 
городом».

На просьбу губернатора показать 
проекты на ближайшее время сергей 
Лаковский пока ответил только одним. 
скоро на набережной у мемцентра 
появится уличная выставка. Красивая 
экспозиция лучших фотографий из 
советских журналов называется «Арт-
проект «Люди эпохи». Планируется, 
что выставку можно будет обновлять, 
меняя периодически тему.

Представитель ульяновской об-
ласти в Правительстве РФ Евгений 
Казаков считает, что начинать нужно 
с еще более простого: «Представьте 
фотографии и видео с красотами обла-
сти для основных туристических сай-
тов. Пока на них только по две скучные 
фотографии ульяновска». Еще одна 
мелочь вроде культурных буклетов-
путеводителей по интересным местам, 
которые можно было бы взять на вокза-

лах и в аэропортах, может значительно 
увеличить поток посетителей музеев.

Также он не согласился с тем, что 
«красный туризм» - это основное на-
правление развития: «Туры выходного 
дня в ульяновскую область продает 
москва, самара - кто угодно, только 
не наше агентство. оно предлагает лю-
дям уезжать на отдых в другие города, 
тратить деньги и получать впечатления 
там». Евгений Казаков призвал уделить 
больше внимания местным жителям. 
Например, делать бесплатные туры 
по новым экспозициям «для своих» с 
обязательной обратной связью: «улья-
новцы могут стать фокус-группой, по 
которой можно будет понять предпо-
чтения туристов, понять, чего не хвата-
ет туристическим продуктам, что стоит 
развивать».

«Туристы поедут к нам только тог-
да, когда город станет интересен нам 
самим, - говорит Александр Качкин. - 
Представьте семью, которая живет ин-
тересной жизнью, гостеприимна и ак-
тивна. В такой дом хотят прийти снова 
и снова, и не только по важному делу».

симбирский центр  
ветеринарной медицины  
приступил к международной  
аккредитации в системе 
DAKKS 
Два страшных  
слова «на три буквы»  
- ВТо и Гмо
Анна Никс

В минувшую пятницу в областном департаменте 
ветеринарии состоялось совещание по итогам 

прошлого 2013 года и планам на нынешний. 
Особое внимание было обращено на развитие 

международного законодательства в сфере 
продовольственной безопасности. По словам  
директора департамента ветеринарии и глав-

ного государственного ветеринарного инспек-
тора Ульяновской области Нины Пелевиной, 

ветеринарная служба региона готова к работе в 
соответствии с условиями Таможенного союза и 

Всемирной торговой организации.

- Реформы нашей ветеринарной службы 
вполне успешны и эффективны, - заявила в 
речи, открывающей совещание, Нина Пелеви-
на. - они отвечают тем новым условиям работы, 
в которые мы вступили одновременно со всту-
плением России во Всемирную торговую орга-
низацию. Наша служба всю жизнь была своего 
рода пограничниками - ведь именно мы стоим, 
так сказать, на страже качества того, что едят наши 
граждане. А от этого зависят и здоровье нации, и ее 
долголетие, и демография.     -

    

0 

100000 

200000 

300000 

400000 

500000 

2012  2013  

 

 

 

  

 

 

 

  
 

  

    -
    

0 

100000 

200000 

300000 

400000 

500000 

2012  2013  

 

 

 

  

 

 

 

  
 

  Эксперт по аккредитации, аудитор смК «Все-
российский государственный центр качества и 
стандартизации лекарственных средств для жи-
вотных и кормов» Эльвира студенникова сооб-
щила о проводимой работе по подготовке ветери-
нарной лаборатории оГБу:

- «симбирский центр ветеринарной медици-
ны» готовится  к международной аккредитации в 
системе DAKKS. одним из преимуществ между-
народной аккредитации является признание про-
токолов исследований более чем в пятидесяти 
странах мира. В современных условиях междуна-
родной интеграции решение об аккредитации в 
системе DAKKS является своевременным, даль-
новидным и перспективным. 

Главный государственный ветеринарный ин-
спектор по ульяновску Александр Портнов под-
черкнул, что в прошедшем году на шестьдесят 
процентов выросло число случаев бешенства сре-
ди животных - было выявлено около шестидесяти 
неблагополучных регионов по этому заболеванию. 
Причем эта проблема неотделима от еще одной, 
очень актуальной в наше время - проблемы бродя-
чих животных, которые часто становятся разнос-
чиками этого опаснейшего заболевания.

Заместитель министра сельского, лесного хо-
зяйства и природных ресурсов ульяновской об-
ласти Александр Братяков в своем выступлении 
обозначил проблемные вопросы продовольствен-
ного рынка, в частности, фальсификации молоч-
ной продукции. отдельно было сказано о пере-
избытке торговых объектов в городе ульяновске: 
сейчас статистика такова, что предложение превы-
шает спрос на двадцать процентов. В связи с этим 
крупные торговые сети начинают борьбу за по-
купателя. одним из инструментов такой борьбы 
является цена. В итоге цена снижается, а качество 
оставляет желать лучшего.

Кроме того, на  мероприятии состоялась пре-
зентация нового вида работ по определению со-
держания Гмо в пищевых продуктах с приме-
нением прибора для проведения полимеразной 
цепной реакции «Rotor-Gene», приобретенного в 
рамках реализации областной целевой программы 
«Развитие государственной ветеринарной службы 
ульяновской области в 2014 - 2018 гг.».

- у нас есть два страшных слова, как говорится, 
«на три буквы», - пошутила Нина Пелевина. - Это 
ВТо и Гмо. со вступлением России во Всемир-
ную торговую организацию, не скрою, нам стало 
значительно сложнее работать в этом направлении, 
поскольку теперь очень трудно перекрыть доступ 
на наши рынки той же пресловутой австралийской 
говядины непонятного происхождения. Но мы 
работали и нацелены работать в первую очередь с 
местными производителями, которые сами заин-
тересованы в том, чтобы наши жители получали 
качественную и натуральную продукцию.

Город для своих
Почему ради развития туризма нужно перестать думать  
об иностранцах
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Десятидневный тур для китайцев «Москва - Санкт-Петербург - Казань - 
Ульяновск - Москва» скоро запустят в продажу
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Анастасия Гайнутдинова

 12 февраля одно из старейших 
учебных заведений Ульяновска 

- автомеханический техникум - от-
празднует свой 70-летний юбилей. 
За эти годы он выпустил более 25 

тысяч специалистов, которые тру-
дятся во всех уголках страны и за 

рубежом. Да и в нашем регионе  
сложно найти промышленное 

предприятие, где бы не работали  
выпускники автомеха. Сейчас это 
учебное заведение стало гарантом 

качественного технического об-
разования. А ведь когда-то все на-

чиналось с вечернего техникума на 
90 человек, созданного в непростые 

военные годы.

осенью 1941 года в ульяновск 
была эвакуирована часть московско-
го автомобильного завода имени ста-
лина. В годы Великой отечествен-
ной войны автозавод особо нуждался 
в специалистах, поэтому в 1944 году 
при нем был открыт вечерний тех-
никум. День, когда было подписано 
распоряжение Госкомитета обороны 
о создании техникума, и считается 
официальной датой рождения учеб-
ного заведения. уже через месяц 
после создания техникума, в марте 
1944 года, к занятиям приступили 
первые 90 студентов. обучение шло 
по трем специальностям: ковочно-
штамповочное производство, ли-
тейное производство и холодная 
обработка металлов. Первое время 
занятия проходили в неблагоустро-
енных, холодных помещениях. Тем 
не менее через два года состоялся 
первый выпуск молодых специали-
стов - двадцать техников-технологов 
получили дипломы и были направле-
ны в цеха завода.

Кузница кадров
сейчас директор техникума 

Андрей Юдин проходит по про-
сторным коридорам учебного за-
ведения стремительной походкой. 
свой особый темп диктует здание, 
построенное в позапрошлом веке и 
созданное с дореволюционным раз-
махом - высоченные потолки, мас-
сивные стены, чугунные лестницы. 
В 1880 году граф Владимир орлов-
Давыдов, бывший одно время гу-
бернатором симбирска, открыл 
здесь ремесленное училище для де-
тей из бедных семей. А в 1945 году 
в старинном здании на набережной 
реки свияги «прописался» авто-
механический техникум. В нем и 
сейчас витает какой-то особый дух, 
хотя за полтора столетия к нему 
приросло множество пристроек, 
где расположились учебные клас-
сы, производственные мастерские 
и лаборатории автомеха. и к своей 
истории здесь относятся очень бе-
режно - в техникуме есть даже свой 
небольшой музей, в котором хра-
нятся документы и фотографии, 
посвященные старинному зданию.

В годы своей «юности» техни-
кум  быстро рос и развивался - в 
1968 году его окончил пятитысяч-
ный выпускник. К своему 25-летию 
уАмТ  уже обеспечивал половину 
потребностей многих ульянов-
ских предприятий в инженерно-
технических кадрах. А празднуя 
50-летний юбилей в 1994 году, тех-
никум подтвердил статус кузницы 
кадров для автомобильной про-
мышленности региона.

- Тогда стоило пройтись по 
ульяновскому автомобильному за-
воду и можно было с уверенностью 
сказать, что каждый второй завод-
чанин, независимо от возраста, ока-
зывался выпускником автомехани-
ческого техникума, - рассказывает 
Андрей Юдин.

В 2005 году качество образова-
ния в автомеханическом техникуме 
было оценено независимыми экс-
пертами - учебное заведение было 
занесено в реестр лучших учебных 

ульяновский автомеханический техникум  
отмечает 70-летний юбилей

К нам приходят за профессией

Учебная база техникума - это 16 лабораторий, учебно-
производственные мастерские, библиотека,  
компьютерные классы, две точки доступа Wi-Fi и даже радиоузел 
студенческого радио

а сейчас идут работать на  городские 
предприятия - уАЗ, моторный и ме-
ханический заводы. Поэтому наши 
учебные программы включают регио-
нальный компонент, который позво-
ляет изучать новые технологии, при-
меняемые на предприятиях города. 
Чтобы эта работа была востребован-
ной, наши специалисты сотруднича-
ют с предприятиями, отрабатывают 
эти позиции, вместе корректируют 
учебные планы.

идти в ногу со временем позволя-
ет и материальная база ульяновского 
госуниверситета, в  состав которого 
техникум вошел в 2010 году. с тех 
пор руководство улГу вложило в 
развитие автомеханического техни-
кума порядка 9 млн рублей, это по-
зволило привести в порядок старое 
здание техникума, в общежитии был 

ный директор ЗАо «Авиастар-сП» 
сергей Дементьев, глава админи-
страции города ульяновска сергей 
Панчин, мэр города Димитровграда 
Николай Горшенин, мастер спорта, 
многократный чемпион по автомо-
тогонкам Александр Ершов.

- Нам отрадно понимать, что го-
род и область чувствуют себя уверен-
но с нашими выпускниками, которые 
нашли себя не только в производстве, 
но и в самых разных сферах жизни, - 
отмечает Андрей Юдин. 

Техникум-бренд
огромный вклад в развитие тех-

никума внес Александр Пьянов, воз-
главлявший его в течение 20 лет. По 
словам нынешнего директора Андрея 
Юдина, именно он вывел учебное за-
ведение на уровень регионального 
бренда и доказал, что автомех спосо-
бен давать своим выпускникам едва 
ли не вузовский уровень подготовки.

К слову говоря, педагогический 
состав техникума - это его особая 
гордость. сейчас здесь работают два 
кандидата наук и четыре педагога, на-
гражденные знаком «Почетный ра-
ботник среднего профессионального 
образования». Почти полвека в авто-
мехе трудится  ровесник техникума, 
заслуженный мастер производствен-
ного обучения Алексей Викторович 
Козлов. Более того, благодаря ему 
в техникуме образовалась трудовая 
династия - вместе с ним учить сту-
дентов азам работы на станках стал и 
его сын. Впрочем, директор технику-
ма говорит, что так же, династиями, 
здесь и учатся.

- Дети и даже внуки наших вы-
пускников поступают к нам. Напри-
мер, на автомобильном заводе уже 

год  уАмТ оканчивают порядка 200 
человек, здесь не ломают голову над 
тем, куда бы трудоустроить своих 
выпускников. Во-первых, 70-летняя 
история учебного заведения научила, 
что главное конкурентное преиму-
щество молодого специалиста - это 
качество образования.

- Не снижая качества подготовки, 
мы держим руку на пульсе современ-
ных тенденций в образовании, - по-
ясняет Андрей Юдин. - В советские 
времена наши выпускники  по разна-
рядке разъезжались по всей стране, 

построен новый бытовой блок с ду-
шевыми комнатами и прачечной. Что 
же касается учебной базы техникума, 
то сейчас это 16 лабораторий, учебно-
производственные мастерские, би-
блиотека, две точки доступа Wi-Fi, 
локальная сеть, объединяющая 100 
компьютеров, радиоузел студенче-
ского радио. 

Дефицит  
на профессионалов

Тесное сотрудничество учеб-
ного заведения с предприятиями 

города дает свои плоды: уже много 
лет техникум выпускает «дефицит-
ных» специалистов литейного и 
сварочного производства, которых 
буквально с руками отрывают на 
многих заводах города. 

- сейчас задел советского вре-
мени закончился, и специалистов, 
которых выпускаем мы, на рынке 
рабочих профессий не хватает, - по-
ясняет Андрей Юдин. - Раньше мы 
ходили за работодателем, теперь 
тенденция современной жизни тако-
ва, что работодатель приходит к нам 
и выбирает себе  студентов уже на 
втором-третьем курсе, иначе руково-
дитель службы персонала останется 
без рабочих рук. Таким образом мы 
пытаемся общими усилиями решить 
проблему дефицита специалистов 
технического направления.

Подготовить выпускников к 
работе на производстве позволяет 
и использование элементов дуаль-
ной системы обучения. учебно-
производственная практика студен-
тов автомеханического техникума 
проходит на предприятиях города, 
многие из них остаются там работать. 
Правда, директор техникума считает, 
что в полной мере система дуального 
образования пока не реализована.

- Не все предприятия готовы 
делить с учебным заведением от-
ветственность за подготовку специ-
алиста, в том числе и финансовую, 
- отметил он. - учебные заведения 
и предприятия должны работать на 
одну идею. Пока мы видим толь-
ко элементы этой системы, но она 
однозначно нужна. Ведь именно 
формула «преемственность плюс 
наставничество» дает самые луч-
шие результаты. 

официальное  празднование 
юбилея автомеханического тех-
никума пройдет 30 мая 2014 года - 
ведь именно в мае здесь выпустили 
первых специалистов. А пока весь 
техникум готовится отметить со-
лидную дату.  

- Это для человека 70 лет  почтен-
ный возраст, для учебного заведения 
70 лет - это только расцвет, - уверен 
директор. - Позади - огромная про-
деланная работа, но впереди - новые 
начинания, новые достижения и по-
беды ради одной цели - дать шаг в 
будущее молодому поколению.

Славится техникум и своими выпускниками 
- в разные годы его окончили  Александр 
Пинков, Сергей Дементьев, Сергей Панчин, 
Николай Горшенин, мастер спорта, 
многократный чемпион по автомотогонкам 
Александр Ершов

получающих образование по девяти 
специальностям: от «автомобиле- и 
тракторостроения» до  «програм-
мирования в компьютерных систе-
мах». и, несмотря на то, что каждый 
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заведений среднего профессио-
нального образования. 

славится техникум и своими 
выпускниками - в разные годы его 
окончили  заместитель председате-
ля правительства ульяновской об-
ласти Александр Пинков, генераль-

образовались целые династии вы-
пускников техникума, - рассказывает 
директор. -  и это неудивительно, ведь 
к нам приходят не просто получить 
образование, к нам идут за профес-
сией.  сейчас автомеханический тех-
никум - это более тысячи студентов, 

- Это для человека 70 лет  почтенный возраст, для учебного заведения 
70 лет - это только расцвет, - уверен директор Андрей Юдин
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ЗАконоДАтеЛЬное СоБРАнИе   
уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ

ПоСтАноВЛенИе
06.02.2014 г.  г. ульяновск № 126/12-5
О Законе Ульяновской области «О внесении изменений в Закон 

Ульяновской области «Об областном бюджете Ульяновской   
области на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов»

Законодательное Собрание ульяновской области постановляет:
1. Принять Закон ульяновской области «о внесении изменений 

в Закон ульяновской области «об областном бюджете ульяновской 
области на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов».

2. направить указанный Закон Губернатору ульяновской обла-
сти для обнародования.

Исполняющий обязанности Председателя 
Законодательного Собрания В.В.Малышев

ЗакОн УльянОВСкОй ОблаСтИ
О внесении изменений в Закон Ульяновской области

«Об областном бюджете Ульяновской области
на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов»

Принят Законодательным Собранием 
ульяновской области 6 февраля 2014 г.

Внести в Закон ульяновской области от 02 декабря 2013 года  
№ 217-Зо  «об областном бюджете ульяновской области на 2014 
год и на плановый период 2015 и 2016 годов» («ульяновская прав-
да» от 09.12.2013 № 160-161) следующие изменения:

1) часть 1 статьи 1 изложить в следующей редакции:
«1. утвердить основные характеристики областного бюджета 

ульяновской области на 2014 год:
1) общий объём доходов областного бюджета ульяновской об-

ласти  в сумме 30934278,6 тыс. рублей, в том числе безвозмездные 
поступления от других бюджетов бюджетной системы Российской 
Федерации в общей сумме  7152392,5 тыс. рублей;

2) общий объём расходов областного бюджета ульяновской об-
ласти в сумме 34501561,4 тыс. рублей; 

3) дефицит областного бюджета ульяновской области в сумме                              
3567282,8 тыс. рублей.»;

2) приложение 3 после строки
«233 2 02 02173 02 0000 151 Субсидии бюджетам субъектов Российской 

Федерации на обеспечение предоставления 
жилых помещений детям-сиротам и детям, 
оставшимся без попечения родителей, 
лицам из их числа по договорам найма спе-
циализированных жилых помещений»

дополнить строкой следующего содержания:
«233 2 02 04034 02 0001 151 межбюджетные трансферты, передаваемые 

бюджетам субъектов Российской Федерации 
на реализацию региональных программ 
модернизации здравоохранения субъектов 
Российской Федерации в части укрепления 
материально-технической базы медицинских 
учреждений»;

3) в приложении 6:
а) в строке «Безвозмездные поступления» (код 2 00 00000 00 

0000 000) цифры «5134754,2» заменить цифрами «7152392,5»;
б) в строке «Безвозмездные поступления от других бюджетов 

бюджетной системы Российской Федерации» (код 2 02 00000 00 
0000 000) цифры «5134754,2» заменить цифрами «7152392,5»;

в) в строке «Иные межбюджетные трансферты» (код 2 02 04000 
00 0000 151) цифры «13138,3» заменить цифрами «2030776,6»;

г) после строки
«2 02 04025 02 0000 151 межбюджетные трансферты, переда-

ваемые бюджетам субъектов Россий-
ской Федерации на комплектование 
книжных фондов библиотек муни-
ципальных образований и государ-
ственных библиотек городов москвы 
и Санкт-Петербурга

3159,0»

дополнить строками следующего содержания:
«2 02 04034 00 0000 151 межбюджетные трансферты, пере-

даваемые бюджетам на реализацию 
программ и мероприятий по модер-
низации здравоохранения

2017638,3

2 02 04034 00 0001 151 межбюджетные трансферты, пере-
даваемые бюджетам на реализа-
цию программ и мероприятий по 
модернизации здравоохранения 
в части укрепления материально-
технической базы медицинских 
учреждений

2017638,3

2 02 04034 02 0001 151 межбюджетные трансферты, пере-
даваемые бюджетам субъектов Рос-
сийской Федерации на реализацию 
региональных программ модерниза-
ции здравоохранения субъектов Рос-
сийской Федерации в части укрепле-
ния материально-технической базы 
медицинских учреждений

2017638,3»;

д) в строке «ИтоГо» цифры «28916640,3» заменить цифрами 
«30934278,6»;

4) в приложении 8:
а) в строке «увеличение остатков средств бюджетов» (код 01 

05 00 00 00 0000 500) цифры «-35975635,2» заменить цифрами 
«-37993273,5»;

б) в строке «увеличение прочих остатков средств бюджетов» 
(код 01 05 02 00 00 0000 500) цифры «-35975635,2» заменить циф-
рами «-37993273,5»;

в) в строке «увеличение прочих остатков денежных средств 
бюджетов»  (код 01 05 02 01 00 0000 510) цифры «-35975635,2» за-
менить цифрами  «-37993273,5»;

г) в строке «увеличение прочих остатков денежных средств 
бюджетов субъектов Российской Федерации» (код 01 05 02 01 02 
0000 510) цифры  «-35975635,2» заменить цифрами «-37993273,5»;

д) в строке «уменьшение остатков средств бюджетов» (код 
01 05 00 00 00 0000 600) цифры «36025635,2» заменить цифрами 
«38043273,5»;

е) в строке «уменьшение прочих остатков средств бюджетов» 
(код 01 05 02 00 00 0000 600) цифры «36025635,2» заменить циф-
рами «38043273,5»;

ж) в строке «уменьшение прочих остатков денежных средств 
бюджетов» (код 01 05 02 01 00 0000 610) цифры «36025635,2» за-
менить цифрами «38043273,5»;

з) в строке «уменьшение прочих остатков денежных средств 
бюджетов субъектов Российской Федерации» (код 01 05 02 01 02 
0000 610) цифры «36025635,2» заменить цифрами «38043273,5»;

5) в приложении 10:
а) в строке «Здравоохранение» (Рз 09) цифры «6634317,5» за-

менить цифрами «8651955,8»;
б) в строке «Стационарная медицинская помощь» (Рз 09 ПР 

01) цифры «850252,7» заменить цифрами «2996962,0»;
в) после строки

«Стационарная медицинская помощь 09 01   2996962,0»

дополнить строками следующего содержания:
«осуществление отдельных меропри-
ятий в области здравоохранения

09 01 293 0000  2017638,3

Реализация программ модернизации 
здравоохранения субъектов Россий-
ской Федерации в части укрепления 
материально-технической базы меди-
цинских учреждений

09 01 293 5230  2017638,3

Прочая закупка товаров, работ и 
услуг для обеспечения государствен-
ных (муниципальных) нужд

09 01 293 5230 244 2017638,3»;

г) после строки
«Субсидии бюджетным учрежде-
ниям на финансовое обеспечение 
государственного (муниципального) 
задания на оказание государственных 
(муниципальных) услуг (выполнение 
работ)

09 01 470 0200 611 30124,6»

дополнить строками следующего содержания:
«Государственная программа 
ульяновской области «Развитие здра-
воохранения в ульяновской области» 
на 2014-2020 годы

09 01 780 0000  129071,0

мероприятия, направленные на 
модернизацию здравоохранения 
ульяновской области, в части про-
ектирования, строительства и ввода в 
эксплуатацию перинатального центра

09 01 780 4031  129071,0

Прочая закупка товаров, работ и 
услуг для обеспечения государствен-
ных (муниципальных) нужд

09 01 780 4031 244 129071,0»;

д) в строке «Другие вопросы в области здравоохранения» (Рз 
09 ПР 09) цифры «5027430,9» заменить цифрами «4898359,9»;

е) в строке «Государственная программа ульяновской области 
«Развитие здравоохранения в ульяновской области» на 2014-2020 
годы» (Рз 09 ПР 09  ЦС 780 0000) цифры «164071,0» заменить циф-
рами «35000,0»;

ж) строки
«мероприятия, направленные на 
модернизацию здравоохранения 
ульяновской области, в части про-
ектирования, строительства и ввода в 
эксплуатацию перинатального центра

09 09 780 4031  129071,0

Прочая закупка товаров, работ и 
услуг для обеспечения государствен-
ных (муниципальных) нужд

09 09 780 4031 244 129071,0»

исключить;
з) в строке «ИтоГо» цифры «32483923,1» заменить цифрами 

«34501561,4»;
6) в приложении 11:
а) в строке «Стационарная медицинская помощь» (Рз 09 ПР 

01) цифры «686746,2» заменить цифрами «949199,1», цифры 
«836428,3» заменить цифрами «949199,1»;

б) в строке «Больницы, клиники, госпитали, медико-санитарные 
части»  (Рз 09 ПР 01 ЦС 470 0000) цифры «686746,2» заменить 
цифрами «686631,3»;

в) в строке «Прочая закупка товаров, работ и услуг для обеспе-
чения государственных (муниципальных) нужд» (Рз 09 ПР 01 ЦС 
470 0000 ВР 244) цифры «97185,6» заменить цифрами «97070,7»;

г) после строки
«уплата прочих налогов, 
сборов и иных платежей

09 01 470 0000 852 595,5 595,5»

дополнить строками следующего содержания:
«Государственная программа 
ульяновской области «Раз-
витие здравоохранения в 
ульяновской области» на 
2014-2020 годы

09 01 780 0000  262567,8 112770,8

мероприятия, направленные 
на модернизацию здравоохра-
нения ульяновской области, в 
части проектирования, строи-
тельства и ввода в эксплуата-
цию перинатального центра

09 01 780 4031  262567,8 112770,8

Прочая закупка товаров, ра-
бот и услуг для обеспечения 
государственных (муници-
пальных) нужд

09 01 780 4031 244 262567,8 112770,8»;

д) в строке «Другие вопросы в области здравоохранения» (Рз 
09 ПР 09) цифры «5240677,4» заменить цифрами «4978224,5», 
цифры «5090995,3» заменить цифрами «4978224,5»;

е) в строке «Государственная программа ульяновской области 
«Развитие здравоохранения в ульяновской области» на 2014-2020 
годы» (Рз 09 ПР 09  ЦС 780 00 00) цифры «282452,9» заменить циф-
рами «20000,0», цифры «132770,8» заменить цифрами «20000,0»;

ж) строки
«мероприятия, направленные 
на модернизацию здравоохра-
нения ульяновской области, в 
части проектирования, строи-
тельства и ввода в эксплуата-
цию перинатального центра

09 09 780 4031  262452,9 112770,8

Прочая закупка товаров, работ 
и услуг для обеспечения го-
сударственных (муниципаль-
ных) нужд

09 09 780 4031 244 262452,9 112770,8»

исключить;
7) в приложении 12:
а) в главе «министерство строительства, жилищно-

коммунального комплекса и транспорта ульяновской области» 
(мин 233):

цифры «3227825,7» заменить цифрами «5374535,0»;
после строки

«Субсидии, за исключением 
субсидий на софинансирование 
капитальных вложений в объекты 
государственной (муниципальной) 
собственности

233 05 05 833 2416 521 30000,0»

дополнить строками следующего содержания:
«Здравоохранение 233 09    2146709,3
Стационарная медицинская по-
мощь

233 09 01   2146709,3

осуществление отдельных меро-
приятий в области здравоохра-
нения

233 09 01 293 00 00  2017638,3

Реализация программ модерни-
зации здравоохранения субъ-
ектов Российской Федерации в 
части укрепления материально-
технической базы медицинских 
учреждений

233 09 01 293 5230  2017638,3

Прочая закупка товаров, работ и 
услуг для обеспечения государ-
ственных (муниципальных) нужд

233 09 01 293 5230 244 2017638,3

Государственная программа 
ульяновской области «Развитие 
здравоохранения в ульяновской 
области» на 2014-2020 годы

233 09 01 780 0000  129071,0

мероприятия, направленные на 
модернизацию здравоохранения 
ульяновской области, в части 
проектирования, строительства и 
ввода в эксплуатацию перинаталь-
ного центра

233 09 01 780 4031  129071,0

Прочая закупка товаров, работ и 
услуг для обеспечения государ-
ственных (муниципальных) нужд

233 09 01 780 4031 244 129071,0»;

б) в главе «министерство здравоохранения, социального раз-
вития и спорта ульяновской области» (мин 261):

цифры «15597944,9» заменить цифрами «15468873,9»;
в строке «Здравоохранение» (мин 261 Рз 09) цифры 

«6634317,5» заменить цифрами «6505246,5»;
в строке «Другие вопросы в области здравоохранения» (мин 261 

Рз 09  ПР 09) цифры «5027430,9» заменить цифрами «4898359,9»;
в строке «Государственная программа ульяновской области 

«Развитие здравоохранения в ульяновской области» на 2014-2020 
годы» (мин 261 Рз 09  ПР 09 ЦС 780 0000) цифры «164071,0» за-
менить цифрами «35000,0»;

строки
«мероприятия, направленные на 
модернизацию здравоохранения 
ульяновской области, в части 
проектирования, строительства и 
ввода в эксплуатацию перинаталь-
ного центра

261 09 09 780 4031  129071,0

Прочая закупка товаров, работ и 
услуг для обеспечения государ-
ственных (муниципальных) нужд

261 09 09 780 4031 244 129071,0»

исключить;
в) в строке «ИтоГо» цифры «32483923,1» заменить цифрами 

«34501561,4»;
8) в приложении 13:
а) в главе «министерство строительства, жилищно-

коммунального комплекса и транспорта ульяновской области» 
(мин 233):

цифры «3520122,2» заменить цифрами «3782690,0», цифры 
«3742221,8» заменить цифрами «3854992,6»;

после строки
«Субсидии, за исклю-
чением субсидий на 
софинансирование ка-
питальных вложений в 
объекты государственной 
(муниципальной) соб-
ственности

233 05 05 833 2416 521 30000,0 30000,0»

дополнить строками следующего содержания:
«Здравоохранение 233 09    262567,8 112770,8
Стационарная медицин-
ская помощь

233 09 01   262567,8 112770,8

Государственная про-
грамма ульяновской об-
ласти «Развитие здраво-
охранения в ульяновской 
области» на 2014-2020 
годы

233 09 01 780 0000  262567,8 112770,8

мероприятия, направ-
ленные на модерниза-
цию здравоохранения 
ульяновской области, в 
части проектирования, 
строительства и ввода в 
эксплуатацию перина-
тального центра

233 09 01 780 4031  262567,8 112770,8

Прочая закупка товаров, 
работ и услуг для обеспе-
чения государственных 
(муниципальных) нужд

233 09 01 780 4031 244 262567,8 112770,8»;

б) в главе «министерство здравоохранения, социального раз-
вития и спорта ульяновской области» (мин 261):

цифры «15736050,2» заменить цифрами «15473482,4», цифры 
«15736050,2» заменить цифрами «15623279,4»;

в строке «Здравоохранение» (мин 261 Рз 09) цифры 
«6684057,5» заменить цифрами «6421489,7», цифры «6684057,5» 
заменить цифрами «6571286,7»;

в строке «Стационарная медицинская помощь» (мин 261 Рз 09 
ПР 01) цифры «686746,2» заменить цифрами «686631,3»;

в строке «Больницы, клиники, госпитали, медико-санитарные 
части»  (мин 261 Рз 09 ПР 01 ЦС 470 0000) цифры «686746,2» за-
менить цифрами «686631,3»;

в строке «Прочая закупка товаров, работ и услуг для обеспе-
чения государственных (муниципальных) нужд» (мин 261 Рз 09 
ПР 01 ЦС 470 0000 ВР 244) цифры «97185,6» заменить цифрами 
«97070,7»;

в строке «Другие вопросы в области здравоохранения» (мин 261 
Рз 09  ПР 09) цифры «5240677,4» заменить цифрами «4978224,5», 
цифры «5090995,3» заменить цифрами «4978224,5»;

в строке «Государственная программа ульяновской области 
«Развитие здравоохранения в ульяновской области» на 2014-2020 
годы» (мин 261 Рз 09  ПР 09 ЦС 780 0000) цифры «282452,9» за-
менить цифрами «20000,0», цифры «132770,8» заменить цифрами 
«20000,0»;

строки
«мероприятия, направ-
ленные на модерниза-
цию здравоохранения 
ульяновской области, в 
части проектирования, 
строительства и ввода в 
эксплуатацию перинаталь-
ного центра

261 09 09 780 
4031

 262452,9 112770,8

Прочая закупка товаров, 
работ и услуг для обеспе-
чения государственных 
(муниципальных) нужд

261 09 09 780 
4031

244 262452,9 112770,8»

исключить.
Губернатор Ульяновской области С.И.Морозов

г. ульяновск
07 февраля 2014 г.

№ 9-Зо

ЗАконоДАтеЛЬное СоБРАнИе   
уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ

ПоСтАноВЛенИе
06.02.2014 г.  г. ульяновск № 128/12-5 
О Законе Ульяновской области «О внесении изменений  в Закон 

Ульяновской области «О бюджете территориального фонда 
обязательного медицинского страхования Ульяновской области 

на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов»
Законодательное Собрание ульяновской области постановляет:
1. Принять Закон ульяновской области «о внесении измене-

ний в Закон ульяновской области «о бюджете территориального 
фонда обязательного медицинского страхования ульяновской об-
ласти на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов».

2. направить указанный Закон Губернатору ульяновской обла-
сти для обнародования.

Исполняющий обязанности  Председателя   
Законодательного Собрания В.В.Малышев
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В понедельник 24 марта 
2014 года в 10.00 (начало реги-
страции в 09.30) в здании адми-
нистрации мо «Чердаклинский 
район» Чердаклинского района 
ульяновской области, располо-
женного по адресу: ульяновская 
область, Чердаклинский рай-
он, р.п. Чердаклы, ул. Совет-
ская,  д. 6, состоится общее со-
брание участников долевой 
собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 
73:21:210101:4, земельные доли 
которых были получены при 
приватизации сельскохозяй-
ственных угодий СПк «Заволж-
ский» Чердаклинского района 
ульяновской области. Явка соб-
ственников обязательна. При 
себе иметь паспорт (действующе-
му по доверенности - подлинник 
доверенности) и подлинник до-
кумента, удостоверяющего право 
участника долевой собственно-
сти на земельную долю. Собра-
ние дольщиков созывается по 
предложению Гаврина Алексан-
дра Петровича  в соответствии с 
ФЗ-№101  «об обороте  земель 
сельскохозяйственного назначе-
ния» от 24 июля 2002 г.

Повестка дня собрания:
1. утверждение проекта ме-

жевания земельных участков.
2. утверждение перечня соб-

ственников земельных участков 
и размеров долей в праве общей 
собственности на земельные 
участки, образуемые в соответ-
ствии с проектом межевания зе-
мельных участков.

3. Выбор лица, уполномочен-
ного от имени участников долевой 
собственности без доверенности 
действовать при согласовании 
местоположения границ земель-
ных участков, одновременно яв-
ляющихся границей земельного 
участка, находящегося в долевой 
собственности, при обращении с 
заявлениями о проведении госу-
дарственного кадастрового учета 
или государственной регистра-
ции прав на недвижимое иму-
щество в отношении земельного 
участка, находящегося в долевой 
собственности, и образуемых из 
него земельных участков, а так-
же заключать договоры аренды 
данного земельного участка или 
соглашения об установлении 
частного сервитута в отношении 
данного земельного участка, в 
том числе об объеме и о сроках 
таких полномочий.

4. утверждение расчета раз-

мера долей в праве общей соб-
ственности на земельный участок 
в целях их выражения единым 
способом.

ознакомиться с докумен-
тами по вопросам, вынесенным 
на обсуждение общего собра-
ния, можно в течение сорока 
дней с момента опубликования 
извещения по адресу: 433400, 
ульяновская область, Черда-
клинский район, р.п. Чердаклы, 
ул. Ленина, 29, с 8.00 до 16.00, с 
12.00 до 13.00 обед, выходные: 
суббота, воскресенье. 

Заказчиком кадастровых ра-
бот является Гаврин Александр 
Петрович, проживающий по 
адресу: 433400, ульяновская об-
ласть, Чердаклинский район, р.п. 
Чердаклы, пер. колхозный, д. 12, 
контактный тел. 89278204428.

Проект межевания зе-
мельных участков подготовлен 
кадастровым инженером Черно-
вой ольгой Владимировной, 
433400, ульяновская область 
Чердаклинский район, р.п. Чер-
даклы,  ул. Ленина, 29, тел.: 
8(84231) 2-34-78, 2-31-64 (факс), 
ov.сhernova_73@ mail.ru и им 
же выполняются кадастровые 
работы в связи с образованием 
земельных участков путем вы-
дела в счет долей в праве общей 
собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 
73:21:210101:4, местоположение: 
ульяновская область, Черда-
клинский район, СПк «Заволж-
ский».

Исходный земельный уча-
сток: ульяновская область, Чер-
даклинский район, СПк «За-
волжский», кадастровый номер 
73:21:210101:4.

С проектом межевания зе-
мельных участков для ознаком-
ления и согласования можно 
обратиться по адресу: 433400, 
ульяновская область, Черда-
клинский район, р.п. Чердаклы, 
ул. Ленина, 29, с 8.00 до 16.00, с 
12.00 до 13.00 обед, выходные: 
суббота, воскресенье.

Предложения по доработке 
относительно местоположения 
границ и размеров выделяемых 
земельных участков по проекту 
межевания принимаются в пись-
менной форме в течение тридцати 
дней с момента опубликования 
извещения по адресу: 433400, 
ульяновская область, Чердаклин-
ский район, р.п. Чердаклы,  ул. 
Ленина, 29, с 9.00 до 16.00, с 12.00 
до 13.00 обед, выходные: суббота, 
воскресенье.

Извещение о согласовании 
проекта межевания  
земельных участков

Заказчиком работ по под-
готовке проекта межевания 
земельных участков  является 
Грачев В.В. (ульяновская обл., 
новоспасский район, р.п. ново-
спасское,  ул. куйбышева, 17, 
тел. 89278338833). 

Проект межевания зе-
мельных участков подготовлен 
кадастровым инженером Чиби-
совым о. В. (433871, ульяновская 
обл., р.п. новоспасское, ул. Со-
ветская, 106, адрес электронной 
почты chibisov71@mail.ru, тел. 
89276307136) в отношении  зе-
мельных  участков, образован-
ных путем выдела из земельного 
участка с кадастровым номером 
73:11:0:52,  расположенного  по 
адресу: ульяновская область, 
новоспасский район, админи-
страция новотомышевского 
сельсовета, коопхоз «труд».

С проектом межевания зе-
мельных участков можно озна-
комиться по адресу: 433871, 
ульяновская область, р.п. но-
воспасское, ул. Советская, 106 
в течение тридцати дней со дня  
опубликования  извещения еже-
дневно с 12.00 до 16.00, кроме 
субботы и воскресенья.

обоснованные возраже-
ния, предложения о доработке 
проекта межевания от заинте-
ресованных лиц относительно 
размера и местоположения гра-
ниц выделяемых в счет долей 
земельных участков направлять  
в течение тридцати дней со дня  
опубликования  извещения по 
адресам: 433871, ульяновская 
область, р.п. новоспасское,  
ул. Советская, 106   (кад. инже-
неру Чибисову о.В.) и  433870, 
ульяновская область, р.п. ново-
спасское, ул. Азина, 104 (тмо 
№ 4 ФГБу «ФкП Росреестра» 
по ульяновской области).  

Уважаемые абоненты ОаО «Ростелеком»!
Сообщаем вам, что на основании приказа Федеральной служ-

бы по тарифам от 04.12.2012 № 338-с/2 изменяются тарифы на 
услуги местной телефонной связи, предоставляемые оАо «Рос-
телеком» в сельских населенных пунктах ульяновской области.

В соответствии с постановлением Правительства Российской 
Федерации от 09.06.2010 № 401 «о стандартах раскрытия инфор-
мации субъектами естественных монополий, осуществляющими 
деятельность в области оказания услуг связи» и приказом ФСт 
России от 22.09.2010 № 318 «об утверждении форм, сроков и пе-
риодичности раскрытия информации субъектами естественных 
монополий, осуществляющими деятельность в области оказания 
услуг связи, а также правил заполнения указанных форм» инфор-
мация о тарифах, предельных уровнях тарифов на регулируемые 
услуги связи размещена на официальном сайте компании www.
rostelecom.ru в разделе « о компании / Раскрытие информации».

Более подробную информацию о тарифах вы можете полу-
чить в справочной службе по телефону 8-800-707-18-18.

Лицензии Федеральной службы по надзору в сфере связи ин-
формационных технологий и массовых коммуникаций № 86464.

ЗакОн УльянОВСкОй ОблаСтИ
О внесении изменений в Закон Ульяновской области 
«О бюджете территориального фонда обязательного  

медицинского  страхования  Ульяновской области на 2014 год 
и на плановый период 2015 и 2016 годов»

Принят Законодательным Собранием 
ульяновской области 6 февраля 2014 г.

Внести в Закон ульяновской области от 5 ноября 2013 года 
№ 197-Зо  «о бюджете территориального фонда обязательного 
медицинского страхования ульяновской области на 2014 год и на 
плановый период 2015 и 2016 годов» («ульяновская правда» от 
08.11.2013 № 143) следующие изменения:

1) в части 1 статьи 1:
а) в пункте 1 цифры «9824190,4» заменить цифрами «11841828,7», 

цифры «9722549,4» заменить цифрами «11740187,7»;
б) в пункте 2 цифры «9824190,4» заменить цифрами 

«11841828,7»;
2) в статье 6 цифры «361386,6» заменить цифрами «818682,5», 

цифры «443480,1» заменить цифрами «986739,2», цифры «471008,1» 
заменить цифрами «1043699,6»;

3) в приложении 1:
а) после строки

«395 территориальные фонды обязательного 
медицинского страхования»

дополнить строкой следующего содержания:
«395 1 13 02999 09 0000 130 Прочие доходы от компенсации затрат 

бюджетов территориальных фондов обяза-
тельного медицинского страхования»;

б) после строки
«395 1 16 32000 09 0000 140 Денежные взыскания, налагаемые в возме-

щение ущерба, причинённого в результате 
незаконного или нецелевого  использова-
ния бюджетных средств (в части   террито-
риальных фондов обязательного   медицин-
ского страхования)»

дополнить строкой следующего содержания:
«395 1 16 90090 09 0000 140 Прочие поступления от денежных взыска-

ний (штрафов) и иных сумм в возмещение 
ущерба, зачисляемые в бюджеты террито-
риальных фондов обязательного медицин-
ского страхования»;

в) после строки
«395 2 02 05203 09 0000 151 межбюджетные трансферты из бюджетов 

субъектов Российской Федерации, пере-
даваемые территориальным фондам обя-
зательного медицинского страхования на 
финансовое обеспечение дополнительных 
видов и условий оказания медицинской 
помощи, не установленных базовой про-
граммой обязательного медицинского 
страхования»

дополнить строкой следующего содержания:
«395 2 02 05811 09 0001 151 Субсидии бюджетам территориальных 

фондов обязательного медицинского 
страхования на реализацию региональных 
программ модернизации здравоохранения 
субъектов Российской Федерации в части 
укрепления материально-технической базы 
медицинских учреждений»;

г) после строки
«395 2 02 05812 09 0000 151 Субвенции бюджетам территориальных 

фондов обязательного медицинского 
страхования на выполнение переданных 
органам государственной власти субъектов 
Российской Федерации полномочий Рос-
сийской Федерации в сфере обязательного 
медицинского страхования»

дополнить строками следующего содержания:
«395

395

2 02 05813 09 0000 151

2 18 06040 09 0000 151

межбюджетные трансферты, передавае-
мые бюджетам территориальных фондов 
обязательного медицинского страхования 
на единовременные компенсационные вы-
платы медицинским работникам
Доходы бюджетов территориальных 
фондов обязательного медицинского стра-
хования от возврата остатков субсидий, 
субвенций и иных межбюджетных транс-
фертов, имеющих целевое назначение, про-
шлых лет»;

4) в приложении 3:
а) в строке «Безвозмездные поступления» (код 000 2 00 00000 

00 0000 000) цифры «9722549,4» заменить цифрами «11740187,7»;
б) в строке «Безвозмездные поступления от других бюджетов 

бюджетной системы Российской Федерации» (код 000 2 02 00000 
00 0000 000) цифры «9722549,4» заменить цифрами «11740187,7»;

в) в строке «межбюджетные трансферты, передаваемые бюдже-
там государственных внебюджетных фондов» (код 000 2 02 05000 
00 0000 151) цифры «9722549,4» заменить цифрами «11740187,7»;

г) в строке «Средства Федерального фонда обязательного ме-
дицинского страхования, передаваемые бюджетам территориаль-
ных фондов обязательного медицинского страхования» (код 000 
2 02 05800 09 0000 151) цифры «8890270,0» заменить цифрами 
«10907908,3»;

д) после строки
«000 2 02 05800 09 0000 151 Средства Федерального фонда 

обязательного медицинского 
страхования, передаваемые 
бюджетам территориальных 
фондов обязательного меди-
цинского страхования

10907908,3»

дополнить строками следующего содержания:
«395 2 02 05811 09 0000 151 Субсидии бюджетам террито-

риальных фондов обязательно-
го медицинского страхования 
на реализацию региональных 
программ модернизации здра-
воохранения субъектов Россий-
ской Федерации

2017638,3

395 2 02 05811 09 0001 151 Субсидии бюджетам террито-
риальных фондов обязательно-
го медицинского страхования 
на реализацию региональных 
программ модернизации 
здравоохранения субъектов 
Российской Федерации в части 
укрепления материально-
технической базы медицинских 
учреждений

2017638,3»;

е) в строке «Итого доходов» цифры «9824190,4» заменить циф-
рами «11841828,7»;

5) в приложении 4:
а) в строке «Безвозмездные поступления» (код 000 2 00 00000 00 

0000 000) цифры «12524395,2» заменить цифрами «12400053,0»;
б) в строке «Безвозмездные поступления от других бюджетов 

бюджетной системы Российской Федерации» (код 000 2 02 00000 00 
0000 000) цифры «12524395,2» заменить цифрами «12400053,0»;

в) в строке «межбюджетные трансферты, передаваемые бюдже-
там государственных внебюджетных фондов» (код 000 2 02 05000 00 
0000 151) цифры «12524395,2» заменить цифрами «12400053,0»;

6) в приложении 5:
а) в строке «территориальные фонды обязательного медицин-

ского страхования» (мин 395) цифры «9824190,4» заменить циф-
рами «11841828,7»; 

б) строку
«Расходы на обеспечение де-
ятельности (оказание услуг) 
государственных учреждений

395 01 13 73 2 0059 118723,3»

изложить в следующей редакции:
«Расходы на обеспечение 
деятельности (оказание 
услуг) государственных 
учреждений в рамках выпол-
нения функций аппаратами 
государственных внебюд-
жетных фондов Российской 
Федерации по непрограмм-
ным направлениям деятель-
ности органов управления 
государственных внебюд-
жетных фондов Российской 
Федерации

395 01 13 73 2 0059 118723,3»;

в) после строки
«Приобретение товаров, 
работ, услуг в пользу граж-
дан в целях их социального 
обеспечения

395 09 09 73 1 5093 323 9705467,1»

дополнить строками следующего содержания:
«межбюджетные трансфер-
ты общего характера бюдже-
там субъектов Российской 
Федерации и муниципаль-
ных образований

395 14 2017638,3

Прочие межбюджетные 
трансферты общего характера

395 14 03 2017638,3

Реализация программ модер-
низации здравоохранения 
субъектов Российской Фе-
дерации в части укрепления 
материально-технической 
базы медицинских учреж-
дений

395 14 03 293 5230 2017638,3

Иные межбюджетные транс-
ферты

395 14 03 293 5230 540 2017638,3»;

г) в строке «Итого расходов» цифры «9824190,4» заменить 
цифрами «11841828,7»;

7) в приложении 6 строку
«Расходы на обеспече-
ние деятельности (оказа-
ние услуг) государствен-
ных учреждений

395 01 13 73 2 0059 65062,8 66435,4»

изложить в следующей редакции:
«Расходы на обеспе-
чение деятельности 
(оказание услуг) 
государственных 
учреждений в рамках 
выполнения функций 
аппаратами государ-
ственных внебюджет-
ных фондов Россий-
ской Федерации по 
непрограммным на-
правлениям деятель-
ности органов управ-
ления государствен-
ных внебюджетных 
фондов Российской 
Федерации

395 01 13 73 2 0059 65062,8 66435,4».

Губернатор Ульяновской области С.И.Морозов
г. ульяновск

07 февраля 2014 г.
№ 10-Зо

Документы, ИнФоРмАЦИЯ

ПРАВИтеЛЬСтВо уЛЬЯноВСкоЙ оБЛАСтИ
П о С т А н о В Л е н И е

05 февраля 2014 г.                г. ульяновск № 32-П
О внесении изменений в постановление 

Правительства Ульяновской области от 26.12.2006 № 373
Правительство ульяновской области  п о с т а н о в л я е т:
Внести в Порядок использования субвенций на осуществление 

полномочий по первичному воинскому учёту на территориях, 
где отсутствуют военные комиссариаты, утверждённый 
постановлением Правительства ульяновской области от 26.12.2006 
№ 373 «об утверждении Порядка использования субвенций на 
осуществление полномочий по первичному воинскому учёту на 
территориях, где отсутствуют военные комиссариаты», следующие 
изменения:

1) в пункте 1 слова «Федерального фонда компенсаций» 
заменить словами «федерального бюджета»;

2) в пункте 4 слова «муниципальных образований» заменить 
словами «поселений и городских округов ульяновской области»;

3) пункт 5 изложить в следующей редакции:
«5. органы местного самоуправления ульяновской области 

поселений ежеквартально не позднее 05 числа месяца, следующего 
за отчётным кварталом, представляют в органы местного 
самоуправления муниципальных районов ульяновской области, 
а органы местного самоуправления муниципальных районов и 
городских округов ульяновской области не позднее 07 числа 
месяца, следующего за отчётным кварталом, представляют в 
министерство финансов ульяновской области отчёт о расходовании 
предоставленных субвенций по форме, установленной 
министерством финансов Российской Федерации по согласованию 
с министерством обороны Российской Федерации.».

Исполняющий обязанности
Губернатора - Председателя

Правительства области а.И.якунин

ОГкУ ЦЗн города Ульяновска информирует
Внимание! 

 12 февраля 2014 года  мини-ярмарки вакансий и учебных рабочих 
мест пройдут во всех  районных отделах  оГку ЦЗн города ульянов-
ска.  начало -  в 10.00. 

В Засвияжском  районном отделе  оГку ЦЗн города  ульяновска  
по адресу: ул. орская, 1.

В Железнодорожном  районном отделе  оГку ЦЗн г. ульяновска  
по адресу: ул. Героев Свири, 10.

В Заволжском  районном отделе  оГку ЦЗн города ульяновска 
по адресу: ул. тельмана, 36.

В Ленинском районном  отделе оГку ЦЗн города ульяновска по 
адресу: ул. к. маркса, 13/2.

мини-ярмарки вакансий и учебных рабочих мест  в районных от-
делах оГку ЦЗн города ульяновска  проходят  еженедельно по сре-
дам в 10.00  по следующим адресам:

Заволжский район - Заволжский районный отдел оГку ЦЗн го-
рода ульяновска, ул. тельмана, 36.

Засвияжский район - Засвияжский районный отдел  оГку ЦЗн 
города ульяновска, ул. орская, 1.

Ленинский район - Ленинский районный отдел оГку ЦЗн горо-
да ульяновска, ул. к. маркса, 13/2.

Железнодорожный район - Железнодорожный районный отдел 
оГку ЦЗн города ульяновска, ул. Героев Свири, 10.
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стадион  
«строитель» 
будет обновлён 
к чемпионату 
мира по хоккею 
с мячом 

«Следует скорее начинать рабо-
ты по реконструкции стадиона 
«Строитель». Объект должен 

быть сдан в 2015 году, чтобы уже 
в 2016-м он смог принимать игры 

чемпионата мира по хоккею с 
мячом», - такое поручение дал 
губернатор Сергей Морозов в 

ходе своего недавнего визита в 
Димитровград.

Модернизация стадиона  
«строитель» организована в рам-
ках реализации соглашения о со-
трудничестве между госкорпора-
цией «росатом», правительством 
региона и администрацией Дими-
тровграда. Всего на  реконструк-
цию и техническое оснащение 
этого спортивного объекта будет 
направлено около 121 млн рублей.

Здесь планируется создать 
футбольное поле с искусственным 
покрытием и наморозкой льда, 
беговые дорожки с современным 
покрытием, заменить трибуны, 
оборудовать скейт-площадки и 
тренажерно-гимнастический ком-
плекс, в том числе для лиц с огра-
ниченными возможностями здо-
ровья. также будет установлено 
электронное табло для трансля-
ции матчей. В административном 
здании, которое будет капитально 
отремонтировано, появятся тре-
нажерный и фитнес-залы, пункты 
проката спортивного инвентаря: 
коньков, роликов, скейтов и вело-
сипедов.

В настоящее время подготов-
лена проектно-сметная докумен-
тация на капитальный ремонт 
административного здания и ре-
конструкцию стадиона. приобре-
тено технологическое оборудова-
ние, заменена система отопления 
помещений. Кроме этого, закупле-
на спецтехника, в том числе ма-
шины для заливки и уборки льда, 
снегоуборочные машины.

Георгий Кузнецов 

Фонд «Петербургская политика» 
и газета «Спорт-Экспресс» пред-
ставили второй рейтинг развития 

командных игровых видов спорта 
в Российской Федерации. 

Цель рейтинга - сопоставление 
результатов клубов субъектов рФ 
в командных игровых видах спор-
та. почему именно в них? Это наи-
более зрелищные соревнования, 
которые традиционно вызывают 
значительный интерес, влияют на 
социальное самочувствие и являют-
ся одним из индикаторов вложений 
в развитие физической культуры и 
спорта на конкретной территории. 
Учитываются выступления про-
фессиональных клубов во всех ди-
визионах внутренних чемпионатов, 
в Кубках россии и в еврокубках.  

первый рейтинг был опубли-
кован в июне 2013 года и подво-
дил итоги сезонов, проходивших 
по системе «осень - весна», а также 
промежуточные итоги турниров 
по системе «весна - осень». В но-
вом рейтинге учтены результаты 
на 1 января 2014 года. первона-
чальный список - футбол, хоккей, 
хоккей с мячом, баскетбол, волей-
бол - дополнен гандболом, водным 
поло, хоккеем на траве, регби и 
женским футболом.

Четыре региональные коман-
ды мастеров - футбольная «Вол-
га» (второй дивизион), бендийные 
«Волга» (премьер-лига), «Волга-
сДЮсШор» и «Черемшан» (выс-
шая лига) - принесли Ульяновской 
области своими результатами 9350 
зачетных очков и 38-е место в ито-
говой таблице. Футбол «положил» 
в общую копилку 4600 очков (де-
лим 38-39 места с рязанской обла-

стью), хоккей с мячом - 4750 (деся-
тое место в рФ). 

Добавим,  что такую же строч-
ку наш регион занимал и в пред-
ыдущем рейтинге, став одним из 
десяти субъектов, чей «спортив-
ный индекс» за полтора года не из-
менился. 

Лидируют, разумеется, Москва 
(100 935 очков), татарстан (74 
007) и  санкт-петербург (54 743), 
сместивший с третьего места Мо-
сковскую область (51 062). Кста-
ти, только столица и Московская 
область представлены командами 
мастеров во всех без исключения 
десяти видах спорта. В санкт-
петербурге не культивируется 
лишь бенди, в татарстане - гандбол 
и мини-футбол.

Из соседей по пФо высокие 
места также заняли Нижегород-
ская (шестое место, все виды, кро-
ме гандбола и регби)  и самарская 

опубликован рейтинг развития командных игровых видов спорта

38-е место: хорошо, плохо, нормально?

Сергей Кузьмин, министр спорта Ульяновской области: 
«Я всегда считал и считаю, что создание профессиональных ко-
манд должно быть в первую очередь для болельщиков.  
То есть пока у нас не появится современный зал для баскетбо-
ла или волейбола, о целесообразности появления у нас команд 
в этих видах спорта говорить преждевременно. Вдобавок ко 
всему нужно понимать, что хорошую профессиональную команду 
нельзя создать за год или два. Этот процесс рутинный. Достаточно 
сказать, что у нас сейчас даже нет нормального отделения по за-
нятиям волейболом. Думаю, что в ближайшее время я встречусь 
с куратором волейбола в Ульяновской области Николаем Петрови-
чем Маркиным и мы определим вектор развития этого популяр-
ного вида спорта в нашем регионе».

Дословно

(восьмое, нет команд в бенди, 
мини-футболе, регби и водном 
поло) области. 

Как видно, высокие места в 
рейтинге зависят не столько от до-
стижений клубов, зарегистриро-
ванных в регионах, сколько от их 

количества и числа развиваемых 
видов спорта. 

Добавим, что восемь субъектов 
- Алтай, Калмыкия, тыва,  Камчат-
ка, Магадан, Новгород, Ненецкий 
и Чукотский Ао - получили нуле-
вые баллы. 

Анастасия Гайнутдинова

В строящемся бассейне  
УлГПУ завершаются послед-
ние приготовления: тестиру-

ется система озонирования 
воды, отлаживается работа 

оборудования, заканчива-
ются отделочные работы. В 

марте «Буревестник» дол-
жен заработать в полную 
силу, тогда же его смогут 

обновить не только студенты 
УлГПУ, но и все желающие. 

Также планируется, что 
именно этот физкультурно-
оздоровительный комплекс 

объединит все бассейны 
региона в единую сеть. Это 

позволит оперативно решать 
проблему нехватки инструк-

торов по плаванию и не давать 
дорожкам простаивать  

без дела.

о том, что бассейн педуни-
верситета будет доступен для 
бесплатных занятий и студен-
там, и школьникам, и воспитан-
никам детских домов, заявля-
лось уже на начальном этапе его 
строительства в июле прошлого 
года. тогда стало известно, что 
«Буревестник» станет вторым 
бассейном в регионе, построен-
ным в рамках партийного про-
екта «Единой россии» «500 бас-
сейнов». первый, «Акваклуб», 
появился на базе Ульяновского 
госуниверситета в 2011 году. 
И хотя этот партийный проект 
призван развивать физкультуру 
и спорт в вузах, непременным 

условием возведения бассей-
нов было их максимальное ис-
пользование в интересах детей 
и социально незащищенных 
горожан. региональный коор-
динатор проекта «Единой рос-
сии» в Ульяновской области  
Борис Костишко отметил, что 
сейчас в «Акваклубе» УлГУ 
регулярно проводятся бесплат-
ные учебные занятия и трени-
ровки для детей-инвалидов, 
воспитанников социально-
реабилитационных центров и 
детских домов, а в апреле про-
шлого года там  даже прошел 
открытый чемпионат города по 
плаванию среди людей с огра-
ниченными возможностями. 

тема эффективного исполь-
зования спортивных объектов 
стала одной из ключевых и на со-
вещании губернатора, посвящен-
ном развитию плавания в регио-
не. по словам сергея Морозова, 
недавние проверки показали, 
что спортивная база региона в 
настоящее время имеет низкую 
загрузку. И бассейны, увы,  не 
стали исключением. слова гу-
бернатора подтвердила министр 
образования и науки региона 
Екатерина Уба. она отметила, 
что достаточно позитивный опыт 
работы демонстрируют школы 
и детские сады, имеющие свои 
плавательные бассейны -  они 
приглашают к себе на занятия 
учеников близлежащих школ, 
благодаря чему в 2013 году пер-
воначальные навыки плавания 
получили почти 4 тысячи ребят. 
А вот муниципальные бассейны 
не спешат открывать свои двери 

для проведения уроков физкуль-
туры и внешкольной спортивной 
работы. Например, ульяновские 
бассейны «торпедо» и «Юность»  
и димитровградский «Дельфин» 
в прошлом году не приняли на 
бесплатные занятия ни одного 
школьника. 

Впрочем, УлГпУ этот вопрос 
проработал еще до открытия 
своего бассейна:  в министерство 
образования и науки региона 
уже поступило предложение об 
организации на его базе урочных 
и внеурочных занятий школьни-
ков. Екатерина Уба отметила, 
что, вероятнее всего, посетите-
лями «Буревестника»  станут  
ученики близлежащих школ Ле-
нинского района  - Мариинской 
гимназии, Ульяновского город-
ского лицея при УлГтУ, линг-
вистической гимназии, а также 
школ № 21 и 6. 

И.о. ректора УлГпУ та-
мара Девяткина добавила, 
что для эффективного взаи-
модействия образовательных 
учреждений региона в вопро-
сах развития плавания необхо-
димо создать в регионе некое 
объединяющее начало. такой 
научно-образовательный центр 
спортивно-оздоровительных 
инноваций она предложила 
организовать на базе  бассейна 
«Буревестник». по ее словам, 
это позволит не только контро-
лировать загруженность всех 
объектов региона, но и тиражи-
ровать современные методики 
обучения плаванию. 

- Кроме того, это позволит 
решить задачу сетевого взаимо-

действия для решения проблем 
нехватки кадров.  К примеру, 
мы знаем, что сейчас не во всех 
бассейнах есть специалисты по 
адаптивной физкультуре, зна-
чит, надо входить в сетевой про-
ект и работать друг с другом  в 
этом направлении. Мы хотим, 
чтобы наш «Буревестник» стал 
экспериментальной площадкой 
такого взаимодействия. 

она добавила, что педуни-
верситет рассматривает возмож-
ность введения дополнительной 
специальности «Инструктор по 
плаванию» для студентов не-
профильных специальностей, 
самостоятельно занимающих-
ся спортом и готовых пройти 
обучение. также планируется 
организовать на базе научно-
образовательного центра курсы 
повышения квалификации учи-
телей физкультуры, курсы под-
готовки и переподготовки ин-
структоров по фитнесу, ЛФК, 
массажу, инструкторов трена-
жерного зала. 

В заключение встречи сергей 
Морозов отметил, что открываю-
щийся в марте «Буревестник»  не 
последний бассейн, построенный 
в регионе при поддержке «Еди-
ной россии». по его словам, уже 
подготовлен пакет документов 
для включения Ульяновского 
технического университета в 
число участников проекта «500 
бассейнов». В случае принятия 
положительного решения по 
этому вопросу строительство 
третьего бассейна на территории 
Ульяновской области может на-
чаться уже в следующем году.

В регионе проверят загруженность  
школьных и муниципальных бассейнов

Бассейны региона  
объединятся в сеть
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Музей  
«симбирская 
фотография»  
отметил  
своё 10-летие

В свой день рождения музей 
«Симбирская фотография» 

пригласил всех неравнодушных 
к теме фотографии в фотопави-

льон музея, где была развернута 
настоящая ретрофотосессия с 

приглашенными моделями и про-
фессиональными фотографами 

фотоцентра «Белый формат». 
Запечатлеть себя можно было 

не только на традиционном для 
XIX века живописном фоне, но и 

в небольшом уголке фотоателье 
советского образца на фоне ста-
рых занавесей. Каждый сфото-

графировавшийся в завершении 
программы получил свое фото  

на память! 

В зале музея, посвященном 
истории фотографии ХХ века, 
прошла презентация обновленной  
экспозиции фототехники из фон-
дов музея-заповедника «родина 
В.И. Ленина». Вниманию гостей 
были представлены самые инте-
ресные и яркие фотоэкспонаты. 

В выставочном зале музея го-
стям были продемонстрированы 
уникальные кадры о строительстве 
музейного здания, открытии музея 
и о ярких событиях и выставках 
музея за 10 прошедших лет.

праздник завершился мини-
выставкой портретов участников 
юбилейного торжества, разве-
шанных при помощи прищепок 
в виде так называемой «сушки». 
так просушивали фотоснимки по-
сле аналоговой печати. Готовые 
фотографии стали своеобразным 
памятным подарком для гостей и 
друзей музея. 

популярный певец Валерий 
Меладзе времени зря в Ульянов-
ске не терял и отправился в суб-
боту в боулинг-клуб «Корсар», где 
поел пиццу и сэндвичи, а затем - в 
кинотеатр «Матрица», чтобы по-
смотреть фильм «Вий». после 
просмотра фильма певец  с удо-
вольствием раздавал автографы.

Екатерина Нейфельд

«Пушкин» - так звали вось-
милетнюю Надю однокласс-

ники. Прозвище взялось, 
будто из космоса, тогда 

еще безосновательно. Но 
прошли десятилетия, и вот 

ульяновский поэт Надежда 
Разумовская (на снимке) не 
спит всю ночь - пишет стихи 

ко дню памяти любимого 
поэта.

Кира Овчинникова

«Мир. Эпоха. Имена…» - один 
из крупнейших музыкальных 

фестивалей России, имеющих 
столь солидную историю. 

На протяжении полувека он 
радует ульяновцев лучшими 

образцами музыкального ис-
полнительского искусства, и 

этот год не стал исключением. 
На этот раз гостями музыкаль-

ных площадок Ульяновска 
станут пианист Денис Мацуев, 
джазовое трио Олега Бутмана, 

квартет «Растрелли» (Герма-
ния), гитарное трио Balkan 

Strings (Сербия) и множество 
других,  не менее именитых 

музыкантов.

В 1969 году фестиваль впер-
вые был открыт выступлением 
Ульяновского государственного 
симфонического оркестра, а с 
1970 года главной концертной 
площадкой музыкального фо-
рума стал концертный зал Ле-
нинского мемориала. с тех пор 
это сочетание места и участни-
ков стало доброй традицией. В 
этом году подарком для зрите-
лей станет совместное высту-
пление нашего симфонического 
оркестра и пианиста-виртуоза 
Дениса Мацуева. Кстати, ру-
ководить музыкантами в этот 
вечер будет дирижер Николай 
Дядюра (Украина), кроме того, 

в программе открытия фести-
валя примет участие известный 
телеведущий и  музыковед свя-
тослав Бэлза.

Далее, со 2 по 16 марта в 
Ульяновске пройдет еще девять 
разноплановых концертов. 
Американская певица соми  и 
трио олега Бутмана порадуют 
любителей джазовой музы-
ки концертом «Африканская 
страсть», немецкие виолонче-
листы русского происхожде-
ния из квартета «растрелли» 
представят шоу-программу 
«от барокко до рока».  сра-
зу три оркестра из Кирова и 
Ульяновска продемонстриру-
ют свой потенциал в «параде 
духовых оркестров».

оперная певица Хибла 
Герзмава блеснет талантом в 
совместном выступлении с 
Ульяновским симфоническим 
оркестром, руководить му-
зыкантами в этот вечер будет 
итальянец Фабио Манстран-
жело. также ульяновцев ждут 
концерты гитарной, фортепи-
анной и органной музыки с уча-
стием артистов из Германии  и  
сербии. 

Закроет фестиваль гран-
диозный концерт Государствен-
ного хора республики татар-
стан,  хора студентов Казанской 
государственной консервато-
рии и хора студентов музыкаль-
ного училища Ульяновского го-
сударственного университета.

с  1 по 16 марта в Ульяновске пройдёт  
52-й Международный фестиваль «Мир. Эпоха. Имена…»

от Мацуева до «битвы» хоров

А Надю пушкин впечат-
лил по-своему. она сама, лет 
с семи, стала писать стихи. 
сначала, конечно, простые и 
наивные. Записывала строч-
ки на тетрадном развороте и 
крепила этот листок на забо-
ре, что был напротив дома. А 
сама пряталась и наблюдала, 
читают ли люди, как реагиру-
ют. На пушкине и благодаря 
ему Надежда выросла. В лю-
бой период жизни он оставал-
ся самым любимым поэтом: 
«пушкин научил меня лю-
бить отечество что бы ни слу-
чилось».

И сейчас она проводит с 
Александром сергеевичем 
бессонные ночи: часто чита-
ет его, иногда пишет о нем. В 
последнем поэтическом сбор-
нике Надежды разумовской 
пушкину посвящен целый 
раздел. только стихотворений 
ко дню памяти наберется с де-
сяток.

«понапишут свои стихи, 
и учи их потом», - будучи 
школьником, сын Надежды 
нервничал, что его заставля-
ют корпеть над учебниками. 
«писать стихи - это непросто. 
попробуй сам и поймешь», - 
ответила она сыну. В ответ на 
это мальчик тут же набросал 
на листке несколько строчек 
о море, по которому они пу-
тешествовали всей семьей 
и которое он, к сожалению, 
очень туманно помнит. В этот 
момент Надежда разумовская 
увидела пушкина и в своем 
сыне.

«Не знаю, что выйдет из 
моего старшего внука. Маль-
чик остроумен и охотник до 
книжек, а учится плохо, редко 
когда урок свой сдаст поряд-
ком; то не прогонишь играть 
с детьми, то вдруг так развер-
нется и расходится, что ничем 
его не уймешь: из одной край-
ности в другую бросается, нет 
у него середины», - так говори-
ла о юном Александре пушки-
не его бабушка.

Найти пушкина в себе

177 лет назад от дуэльной 
пули погиб величайший рус-
ский поэт. с тех пор каждый год 
10 февраля поклонники вспо-
минают о нем. Ульяновский 
союз писателей в этот день 
принес к его памятнику у Дома 
языковых цветы. А Надежда 
разумовская прочла то самое 
ночное стихотворение.

«Знаю пушкина столько 
же, сколько знаю себя, - го-
ворит она. - Мама читала нам 
его сказки, когда были еще 
младенцами. помню, старшего 
брата так впечатлила история 
о царевне, которую посадили в 
бочку вместе с сыном и пусти-
ли по морю, что он нарисовал 
красками эту картину».
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«Вий»  
в компании  
с Меладзе 

«Писать стихи - это непросто. 
Попробуй сам и поймешь», - 
ответила она сыну. В ответ на 
это мальчик тут же набросал на 
листке несколько строчек о море

Прямая 
линия

11 февраля с 16.00 до 17.00 
министерство здравоохранения, 
социального развития и спорта 
Ульяновской области проводит 
справочно-информационную 
линию «Меры социальной под-
держки семей при рождении де-
тей в результате многоплодных 
родов».

Жители региона смогут задать 
вопросы специалистам ведомства 
по телефону 8 (8422) 44-95-04.
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В кинозале «Люмьер» фильм  
«Не ходи за мной»

Показ клуба люби-
телей немецкого кине-
матографа «Achtung! 
КИНО». Второй фильм 
трилогии «Драйлебен», 
снятый немецким ре-
жиссером Домиником 
Графом.

В основе фильма  - 
история полицейского 
психолога Йоханны. 
Она отправляется в 
Драйлебен для помощи в поимке маньяка, подспудно 
вскрывает нечистых на руку полицейских, а, остановив-
шись у своей старой подруги, большую часть времени пре-
дается воспоминаниям о прошлом. Фильм демонстриру-
ется на немецком языке с субтитрами.

Начало в 18.00

В детском музейном центре открытие 
выставки работ членов клуба «Пион»

С 2013 года детский музейный центр активно сотруд-
ничает с клубом «Пион», который объединил молодых с 
особенностями интеллектуального и психического раз-
вития. Новая экспозиция - это более 20 замечательных 
работ декоративно-прикладного искусства, созданных из 
простых и привычных материалов в самых разнообразных 
техниках (декупаж, аппликация, плетение), способных до-
полнить любой интерьер.

Начало в 14.00

В Ульяновском драматическом 
театре гастроли - спектакль русского 
национального классического балета 
«Щелкунчик»

Волшебная сказ-
ка Э.Т.А. Гофмана 
«Щелкунчик и мы-
шиный король», по-
ложенная на музыку 
П.И. Чайковского.

Начало в 19.00

В камерном зале филармонии  
Rock-n-roll party 

Всем, кто желает незабываемо провести свободное 
время и принять участие в веселой вечеринке в духе сти-
ляг, - добро пожаловать в Ульяновский Дом музыки. Зна-
менитый джазовый ансамбль «Академик-Бэнд» создаст 
идеальную атмосферу веселья и задора на  этот вечер. 
Партнерами вечеринки станут фотограф Эдуард Гебель, 
Fashion Look Studio, кафе Cafeletto. Среди участников 
танцевального вечера они разыграют подарки - ценные 
призы, фотосессию и романтический вечер на двоих в 
День всех влюбленных в кафе Cafeletto. Специально для 
вечеринки будет создан фотоуголок, где любой желающий 
может сфотографироваться в образе стиляги.

Начало в 18.30 

В кинотеатре «Художественный» кинофильм 
«Пролетая над гнездом кукушки»

Экранизация одно-
именного романа Кена 
Кизи. Сымитировав по-
мешательство в надеж-
де избежать тюремного 
заключения, МакМер-
фи попадает в психиа-
трическую клинику, где 
почти безраздельным 
хозяином является же-
стокосердная сестра 
Милдред Рэтчед. Мак-
Мерфи поражается тому, что прочие пациенты смирились 
с существующим положением вещей, а некоторые - даже 
сознательно пришли в лечебницу, прячась от пугающего 
внешнего мира. И решается на бунт. В одиночку.

АФИшА

отметим вместе

За содержание рекламных материалов редакция 
ответственности не несет. Перепечатка материалов 
«УП» допустима только с разрешения редакции. 
Газета отпечатана с готовых файлов заказчика 
в ОАО «Областная типография «Печатный 
двор». 432049, г. Ульяновск, ул. Пушкарева, 27. 
Печать офсетная. Тираж 2300 экз. Заказ № 200. 
Время подписания в печать: по графику - 21.00, 
фактически - 21.00. Цена свободная.

Учредители:
- Министерство внутренней политикиУльяновской области;

- Законодательное собрание Ульяновской области.

главный редактор Арановская Ирина Михайловна
Издатель - ОГБУ «МедиаЦентр»

Адрес редакции, адрес издателя: 432017, г. Уль я новск, ул. Пушкинская, 11.
Тел. приемной 30-15-81. Тел. рек лам но го отдела 41-44-88.

E-mail:ulpravda@mail.ru www.ulpravda.ru

Газета за ре ги с т ри ро ва на 11 октября 2011 года Уп рав ле ни ем Фе де раль ной служ бы по над зо-
ру в сфе ре связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Ульяновской 
области. ПИ № ТУ 73-00223.
Рукописи не ре цен зи ру ют ся и не воз вра ща ют ся.
Подписные индексы: 31780 «Ульяновская правда»
 толстушка (вт, птн), 54470 «Ульяновская правда»
 4-разовый выпуск.

11 февраля
ГиД-ПАРК

11 февраля
Кумунджиев Дмитрий 

григорьевич, вице-президент 
Ульяновской торгово-промыш-
ленной палаты

Чернов Виктор Борисович, генеральный дирек-
тор ООО «РИЦ-Область»

12 февраля
Точеный Дмитрий Степанович, почетный граж-

данин города Ульяновска, профессор кафедры оте-
чественной истории Ульяновского государственно-
го университета, доктор исторических наук

Эдвардс Ростислав Анато-
льевич, депутат Законодатель-
ного собрания Ульяновской 
области пятого созыва,  член ко-
митета по социальной политике,  
руководитель фракции партии 
«Единая Россия» Законодатель-
ного собрания пятого созыва

13 февраля
Сосин Дмитрий Петрович, глава МО «Сурское 

городское поселение», директор ГКУ Ульяновской 
области «Сурское лесничество»

14 февраля
Щербина Александр Иосифович, генеральный 

директор ОАО «КТЦ Металлоконструкция»

15 февраля
Макаров Евгений Владимирович, управляю-

щий ООО «Димитровградский завод радиаторов»

Поляков Вячеслав Исакович, генеральный ди-
ректор ООО «Издательство «Мозаика»

Потемкин Анатолий Николаевич, исполняю-
щий обязанности заместителя главы администра-
ции города - главы администрации Заволжского 
района города Ульяновска 

Шамшетдинов  Шамиль Рестемович, глава му-
ниципального образования «Карсунский район», 
директор МКУ «Управление делами администра-
ции «Карсунский район»

16 февраля 
Евстифеев Сергей Олегович, директор филиала 

ОАО «ФСК ЕЭС» Средне-Волжское предприятие 
магистральных электрических сетей

Марьясов Дмитрий Николаевич, председатель 
Димитровградского общественного объединения  
мастеров «ДОМ»

Телепнев Александр Ан-
дреевич, депутат Ульяновской 
городской думы, директор 
муниципального бюджетно-
го учреждения по работе с 
подростково-молодежными клу-
бами «Симбирцит»

Трифонов Александр Викторович,  тренер-
преподаватель по боксу ОГКФСУ «Центр спортив-
ной подготовки», заслуженный тренер Российской 
Федерации

Чатинян Наири Вигенович, генеральный дирек-
тор ОАО «Ульяновский механический завод № 2»

17 февраля 
Проданов Василий Петрович, исполнительный 

директор ОАО «Строитель», депутат Радищевского 
районного совета депутатов

13 февраля

12 февраля

Сочи: день за днём
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